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В выпуске

ЯВКА 
НА ВЫБОРЫ 
в Мосгордуму 
будет среднеста-
тистической.

СТР. 3

ШКОЛЬНИКИ 
СТОЛИЦЫ
мечтают о карьере.

СТР. 5

НАД ПЛАНЕТОЙ 
звучит стук 
московских бит.

СТР. 9

НЕ ПРИГЛАШАЙТЕ 
в гости 
незнакомцев.

СТР. 10

В СтолИцЕ 

опыт развития – 
другим 
регионам.

СТР. 2

В оКрУГЕ 

У каждого 
храма 
свой лик.

СТР. 4

В рАЙоНАХ 

отметили 
праздник 
Яблочного спаса.
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ЯГУДИН:
Хочется менять 
привычные типажи.

СТР. 10

К Дню знаний в городе построили 12 новых школ 
и блоков начальных классов, а еще 23 детских сада. 
На юге Москвы к 1 сентября вводят в эксплуатацию 
два садика и школу. Так, единый образовательный 
комплекс составит новая школа с уже существую-
щим зданием детского сада №2644 (микрорайон 
«Загорье», Бирюлево Восточное). Трехэтажное зда-
ние детского сада рассчитано на 350 мест (15 групп), 
включая группу кратковременного пребывания на 20 
мест. А четырехэтажное здание школы вместит 825 
учеников (25 классов). В здании дошкольного об-
разовательного учреждения (ДОУ) предусмотре-
ны игровые и спальные комнаты, залы для занятий 
физкультурой и музыкой, плавательный бассейн. 
Каждое помещение имеет индивидуальное цветовое 

решение. В крышу актового зала встроены 
дополнительные окна, которые обеспечи-
вают помещение дополнительным светом и 
позволяют уменьшить затраты на электро-
энергию. На участке расположены прогу-
лочные площадки, прилегающая террито-
рия благоустроена. Здания детского сада 
и школы приспособлены для передвижения 
лиц с ограниченными физическими возмож-
ностями. При выборе цветовых решений 
фасадов зданий проектировщики ориен-
тировались на примыкающее к территории 
строительства существующее здание ДОУ и 
окружающие новостройки жилого комплек-
са «Загорье», поэтому доминируют желто-
коричневый и изумрудно-зеленый цвета. 

А в районе Москворечье-Сабурово до-
школьников примет новый детсадик по 
адресу: Каширское шоссе, вл. 38, к. 2.

А что же нового ждет систему образова-
ния в столице? Столичные власти обещают 
в этом учебном году расширить сеть пред-
универсариев, открыть инженерные классы 

при колледжах, создать центр мониторинга каче-
ства образования, где школьники смогут проверить 
свои знания в любой период обучения. Расширится 
система профильного и предпрофильного обуче-
ния. Так, в новом учебном году в столице откроется 
70 кадетских классов, а уже в следующем начнется 
прием школьников в инженерные классы на базе 
колледжей. «Предпрофильные (восьмые и девятые) 
и профильные (десятые и одиннадцатые) классы бу-
дут открыты в тех колледжах, которые докажут спо-
собность реализовывать программы углубленного 
изучения современных технологий», - сообщил ру-
ководитель Департамента образования города Мо-
сквы Исаак Калина. 

Окончание на 2-й стр.

Пора за парты!
Отзвенело теплое лето, впереди – новый учебный год. 

Школьников и дошкольников ждут не только новые школы 
и детсады, но и новшества в самом процессе образования

Новая школа в Бирюлеве Восточном 
1 сентября готова принять 825 учеников.

от ВСЕЙ ДУшИ
Дорогие ученики 

и учителя, 
преподаватели 

и студенты! 
Уважаемые 
родители!

Сердечно по-
здравляю вас с 
Днем знаний и 
началом нового 
учебного года!

Первое сен-
тября – это заме-
чательный и тор-
жественный день 

для всех, кто переступает порог 
школы, для родителей, для педа-
гогов. Вряд ли найдется хоть один 
человек, который равнодушен к 
этому празднику. 

В этот день в Южном округе 
для более 12 тысяч первоклашек 
впервые прозвенит звонок на 
урок, для них наступит новый жиз-
ненный этап, полный интересных 
встреч и удивительных открытий. 
В День знаний на юге Москвы мы 
открываем новую школу в микро-
районе «Загорье» Бирюлева Вос-
точного, рядом с которой ребят 
ждет и новый детсад. Это совре-
менный единый образователь-
ный комплекс. Еще один новый 
детский садик примет дошколят 
в районе Москворечье-Сабурово. 
Особо отмечу, что в Южном окру-
ге полностью удовлетворен спрос 
родителей на места в детских са-
дах, однако мы смотрим в буду-
щее: в ближайшие годы в ЮАО бу-
дет построено 15 объектов обра-
зования – школ и детских садов!

Сегодня образование ста-
новится основой для успешной 
карьеры и благополучной жизни. 
Стремительно растущий уровень 
технологий, развитие наукоемких 
отраслей, инновационные подхо-
ды – все это требует непрерывно-
го обучения и постоянного совер-
шенствования профессиональных 
навыков. В Москве созданы все 
условия для получения качествен-
ного образования: в учебном про-
цессе используются современные 
информационные и здоровьесбе-
регающие технологии, укрепляет-
ся материальная база образова-
тельных учреждений, растет уро-
вень жизни учителей.

От всего сердца желаю школь-
никам, студентам, учителям, вос-
питателям и преподавателям вся-
ческих успехов, гордости за свои 
достижения, отличных оценок, здо-
ровья и счастья! С Днем знаний!

Алексей чЕЛЫШЕВ, 
префект Южного административного 

округа г. Москвы.
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Состоялось подписание Согла-
шения о взаимодействии и со-
трудничестве между Москов-
ской торгово-промышленной 
палатой и ГБУ «Малый бизнес 
Москвы». 
Соглашение подписали вице-пре-

зидент Московской торгово-про-
мышленной палаты Сергей Шмаков и 
гендиректор ГБУ «Малый бизнес Мо-
сквы» Александр Богза.

Целями Соглашения являются 
улучшение условий для развития ма-
лого и среднего предприниматель-
ства, повышение его роли в социаль-
но-экономическом развитии города, 
усиление деловой активности юриди-
ческих лиц и индивидуальных пред-
принимателей.

Малый бизнес Москвы оказывает 
поддержку предпринимателям на всех 
этапах жизненного цикла предпри-
ятия. На этапе старта можно получить 
консультацию, пройти соответствую-
щее обучение. Город предоставляет 
четыре вида субсидий. Общая сумма 
выплаченных субсидий за прошедшее 

полугодие составила около 100 млн. 
рублей. На данный момент в столице 
открыто 11 территориальных подраз-
делений ГБУ «МБМ» и 25 консульта-
ционных центров. Развивается сеть 
коворкингов, где маленькие компании 
и начинающие предприниматели мо-
гут получить оборудованные рабочие 
места со всей инфраструктурой. К 10 
сентября будут работать 3 коворкинг-
центра. Актуальным также является 
вопрос поддержки экспортной дея-
тельности. Большое внимание уде-
ляется помощи в получении навыков 
работы с госзаказом. 

Ева АЛЕКСЕЕНКО. 

события, комментарии, факты
КоротКо

Избавимся 
от старых 

пятиэтажек 
Программа переселения 
из ветхих пятиэтажек 
выполнена более 
чем на 85%. Всего 
за период ее реализации 
демонтировано 
1469 домов площадью 
5,4 млн. кв. м.
Об этом рассказал столич-

ный градоначальник во время 
осмотра новостроек на севе-
ро-западе Москвы. В районе 
Хорошево-Мневники на месте 
снесенных пятиэтажек первой 
серии индустриального до-
мостроения построили новые 
дома, отлично вписывающи-
еся в окружающую застройку. 
Жителями новых домов станут 
граждане, переезжающие из 
сносимых пятиэтажек мето-
дом волнового переселения. 
Новое жилье в построенных 
9- и 14-этажных домах получат 
более 700 семей. Строитель-
ство велось за счет горбюд-
жета, при этом последний дом 
сдан на четыре месяца раньше 
запланированного срока. 

В ближайшие годы в сто-
лице запланирован снос еще 
253 домов площадью почти в 
1 млн.  кв. м, 183 пятиэтажки 
будут снесены за счет средств 
столичного бюджета, а 70 до-
мов - за счет инвесторов.

33 станции 
метро

Столько новых 
станций планируют 
построить столичные 
власти в последующие 
два года; это около 
60 километров новых 
линий.
В 2014 году в Москве будет 

проложено восемь километров 
метро, построены пять стан-
ций и три электродепо.

Кроме того, в этом году в 
рамках развития пассажир-
ского движения на Малом 
кольце Московской желез-
ной дороги столицы появится 
70 километров дополнитель-
ных железнодорожных путей. 
Они будут работать в одной 
связке с метро.

30 километров 
выделенных 

полос
К концу года 
на столичных 
магистралях введут 
в эксплуатацию почти 
30 км выделенных полос 
для общественного 
транспорта.
В этом году вводятся в 

эксплуатацию выделенные 
полосы на Варшавском и Ле-
нинградском шоссе, участках 
Профсоюзной улицы. 

Кроме того, уже введены 
в эксплуатацию участки вы-
деленных полос на Большой 
Дорогомиловской улице и 
Северянинском путепроводе. 
Всего в этом году будет введе-
но 28,4 км выделенных полос.

Общая протяженность вы-
деленных полос в городе в на-
стоящий момент составляет 
200,3 км. Скорость городско-
го транспорта по ним выросла 
почти на 20%.

Экономика

Переход на контрактную 
систему в первом полугодии 
текущего года не стал причи-
ной снижения эффективно-
сти госзакупок. Как сообщил 
Геннадий Дегтев, экономия 
по всем этапам закупочного 
цикла в отчетном периоде 
составила 27%.

По словам Евгения Дан-
чикова, в настоящее время 
контроль за госзакупками 
можно осуществлять с мо-
мента планирования их за-
казчиком до момента по-
лучения запрашиваемой 
услуги, то есть на протяже-
нии всего цикла. «Это очень 
важный элемент в системе 
городского управления, мы 
видим всю цепочку: насколь-

ко эффективно и качествен-
но расходуются бюджетные 
средства», - подчеркнул 
Е. Данчиков. 

На сегодняшний день за-
фиксировали порядка 900 
нарушений, допущенных 
заказчиками, что намного 
меньше по сравнению с пре-
дыдущим периодом, в кото-
ром произошло свыше трех 
с половиной тысяч наруше-
ний. По словам руководите-
ля столичного Департамента 
по конкурентной политике 
Геннадия Дегтева, бизнес 
получает ответ на главный 
вопрос - какие правила дей-
ствуют в городской системе 
закупок. 

Нина ОРЛОВА.

малый бизнес: 
поддержка на всех этапах

«опыт, который мы здесь приобрета-
ем, должен быть полезен для других 
городов», - отметил председатель Пра-
вительства рФ Дмитрий Медведев от-
носительно развития новых террито-
рий столицы – тиНАо.

Речь о развитии новых территорий Мо-
сквы шла на выездном совещании, которое 
Дмитрий Медведев провел совместно с мэ-

ром города Сергеем Собяниным. Столичный 
градоначальник доложил Дмитрию Медве-
деву о планах по строительству недвижимо-
сти и объектов социальной инфраструктуры 
в ТиНАО, обустройству парков, организации 
новых рабочих мест.

Напомним, 1 июля 2012 года границы го-
рода увеличились за счет присоединения зе-
мель на юго-западе Подмосковья. В резуль-
тате расширения границ территория столицы 

увеличилась примерно в 2,4 раза. По словам 
Сергея Собянина, в ближайшие 20 лет для 
развития ТиНАО будет привлечено семь трил-
лионов рублей инвестиций. 

На новых территориях города будут про-
живать порядка 1,5 миллиона человек и поя-
вится до миллиона новых рабочих мест. Здесь 
будут созданы административно-деловой 
центр в Коммунарке, технопарки «Румянцево» 
и «Мосрентген», производственный и логи-
стический центр в Щербинке, агрокластеры, 
аэрокластер Внуково и другие объекты. Дми-
трий Медведев осмотрел строящийся офис-
ный парк «Комсити» в деревне Румянцево, 
уникальный офис будущего, город в городе, 
в котором будет все, начиная от офисов и за-
канчивая спортивными залами, детскими са-
дами и так далее. Ввод в эксплуатацию пер-
вой очереди «Комсити» обеспечит создание 
12 тыс. новых рабочих мест, в данный момент 
арендовано уже 80% площадей объекта. 

«Строительство жилья остается важной 
задачей для Москвы, одного из самых густо-
населенных мегаполисов», - отметил Дми-
трий Медведев, особо подчеркнув, что  осво-
ение присоединенных территорий позволит 
создать все условия для решения этой зада-
чи в среднесрочной перспективе. По словам 
Сергея Собянина, за два года в ТиНАО по-
строено 3,5 млн. кв. м недвижимости (30%  от 
всей введенной в Москве), а всего планирует-
ся создать 100 млн. кв. м, из которых 52 млн. 
- жилье. При этом ведется планомерное раз-
витие парков и скверов, а также транспортных 
артерий новых территорий: метрополитена, 
железнодорожного сообщения, автодорог.

Мария СЛАВИНА. 

опыт развития Москвы – 
другим регионам

СтроительСтво

новые объекты – к празднику
Москва готовится к Дню города, 
и накануне праздника руководи-
тель Департамента строитель-
ства города Москвы Андрей Боч-
карев рассказал журналистам, 
какие объекты городского зака-
за будут сданы к этой дате.

В столице продолжаются работы 
по всем направлениям строитель-
ства. Только в сфере образования го-
род сдает к Дню знаний 23  детских 
сада  и 12 школ и блоков начальных 
классов, сообщил Андрей Бочкарев. 

27 августа были открыты стади-
он «Спартак» и одноименная станция 

метро Таганско-Краснопресненской 
линии.

К Дню города в Московском зоо-
парке завершат первый этап рекон-
струкции территории, а именно – за-
мену инженерных коммуникаций, 
которые не менялись 100 лет. Была 
проведена масштабная реконструк-
ция прудов. По словам А. Бочкаре-
ва, после праздничных мероприятий 
начнутся работы по строительству 
второго входа в зоопарк со стороны 
станции метро «Баррикадная», возве-
дение еще одного пешеходного моста 
и строительство парковки. 

Нина ОРЛОВА. 
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Пора за парты!
Начало на 1-й стр.

Подходит к заверше-
нию процесс объединения 
школ и детских садов в 
многопрофильные обра-
зовательные комплексы с 
солидными техническими, 
финансовыми, человече-
скими возможностями. 
В Департаменте обра-
зования учли специфику 
системы и вместо того, 
чтобы выделять школам 
деньги на календарный 
год, решили обеспечивать 
сразу на весь учебный. 
Это позволит школам эф-

фективнее планировать 
свои расходы. Кроме того, 
столичные школы пере-
шли на пятидневку (за нее 
проголосовали москви-
чи на портале «Активный 
гражданин»), а в выходные 
школьникам и их родите-
лям предложат позани-
маться в проектах «Уни-
верситетские субботы», 
«Профессиональная сре-
да», «Урок в Москве» или 
принять участие в москов-
ской олимпиаде «Не пре-
рвется связь поколений».

Нина ДОНСКИХ.

Система госзакупок:  
еще один шаг к  эффективности

На пресс-конференции руководителя столичного 
Департамента по конкурентной политике Генна-
дия Дегтева и начальника Главного контрольного 
управления г. Москвы Евгения Данчикова речь шла 
о новациях в сфере контроля госзакупок в связи с 
принятием закона о контрактной системе. 
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Дебаты:  
следите за эфиром!

Москвичи могут посмотреть 
выступления претендентов 
на депутатские кресла на телеканалах 
«Москва 24» и «Москва Доверие», а также 
послушать их на радиостанциях 
«Москва FM» и «Радио Москвы». 

Напомним, мэр Москвы Сергей Собянин 
поддержал предложение главы Мосгоризбир-
кома Валентина Горбунова о предоставлении 
бесплатного эфира всем кандидатам в депута-
ты Мосгордумы VI созыва.

«Я считаю, вообще никаких проблем. Го-
родские каналы, городское радио вполне мо-
гут быть предоставлены кандидатам для из-
бирательной кампании», - заявил Собянин. По 
его мнению, чем больше москвичи будут знать 
о программах каждого кандидата в депутаты, 
тем осознаннее будет их выбор 14 сентября.

Длительность телеэфиров составляет 
24 минуты, а предваряет выступления же-
ребьевка, благодаря которой определяют 
очередность выступлений. В зависимости от 
числа участников варьируется время, отве-
денное каждому, в среднем это 3 минуты. Гра-
фик предоставления эфирного времени опу-
бликован на официальном портале Мосгор-
избиркома.

Всего пройдет 45 раундов дебатов, в каж-
дом из которых примут участие кандидаты от 
одного избирательного округа – 5 - 8 человек. 
Завершатся дебаты 12 сентября.

Мария СЛАВИНА.

Участниками встречи 
стали председатель комис-
сии по развитию граждан-
ского общества Обществен-
ной палаты Москвы Алексей 
Венедиктов, председатель 
Московской городской из-
бирательной комиссии Ва-
лентин Горбунов, уполномо-
ченный по правам человека 
Александр Музыкантский, а 
также представители поли-
тических партий, выдвинув-
ших своих кандидатов в МГД, 
общественных организаций, 
осуществляющих контроль 
за ходом голосования, руко-
водители окружных и участ-
ковых избирательных комис-
сий, представители УФСИН 
по городу Москве, Департа-
мента социальной защиты.

Главная задача, которую 
ставит перед собой город-
ская избирательная комис-
сия, – сделать выборы чест-
ными и прозрачными. Уже 
многие нововведения по-
могают наблюдателям сле-
дить за ходом голосования:  
КОИБы, система видеона-
блюдения и т. д.

Проблема голосования 
на дому и в местах временно-
го пребывания по-прежнему 
остается притчей во языцех 
у так называемой системной 
оппозиции. И хотя процент 
голосующих невелик, при-
сутствующие обсудили дета-
ли предстоящего голосова-
ния. Как сообщил руководи-
тель Департамента социаль-
ной защиты города Москвы 
Владимир Петросян, уже 85 

тысяч жителей, состоящих 
на надомном обслуживании 
(как правило, это одиноко 
проживающие люди), выра-
зили желание голосовать на 
дому. 

Участковые избиратель-
ные комиссии (УИК) должны 
будут опубликовать количе-
ство заявлений о желании 
проголосовать на дому до 18 
часов 13 сентября, т. е. нака-
нуне выборов, заявил секре-
тарь МГИК Юрий Ермолов. 
Предполагается, что в ре-
естр будут внесены телефон 
избирателя, фамилия, имя 
и отчество лица, которое 
передало в комиссию уст-
ное сообщение о намерении 
голосовать на дому. Гото-
вятся предложения по вы-

ходу с переносным ящиком. 
Специальный плакат будет 
размещен на стенде УИК. В 
этот плакат будут помещены 
данные о количестве заявле-
ний от избирателей по этим 
ящикам и график выхода к 
ним. В этот же график любой 

из наблюдателей, членов 
комиссии с совещательным 
голосом может подойти и 
записаться. В случае, если в 
ящике обнаружится больше 
бюллетеней, чем было заре-
гистрировано избирателей, 
все они будут признаны не-
действительными, подчер-
кнул Ермолов.

На закрытые участки – в 
больницы и СИЗО – должен 
быть обеспечен доступ на-
блюдателей и журналистов 
по предварительной аккре-
дитации.

Участники «круглого сто-
ла» сошлись во мнении, что 
честность и прозрачность 
выборов обеспечат наблю-
датели, в числе которых 
могут быть представители 
партий, общественных ор-
ганизаций и объединений. 
Их роль в предстоящем по-
литическом мероприятии 
очень высока. Обсуждаемые 
вопросы лягут в основу ре-
комендаций процедуры го-
лосования.

Нина ДОНСКИХ.

Гражданское общество должно обеспечить 
честность и прозрачность выборов

«Круглый стол» «Выработка рекомендаций по орга-
низации голосования на дому и в местах временно-
го пребывания на выборах депутатов Московской 
городской Думы» собрал представителей граждан-
ского общества столицы, которые обсудили многие 
детали предстоящих выборов. Главным итогом ста-
ло решение по максимуму обеспечить прозрачность 
выборов на дому.

	 			Алексей	Венедиктов	(журналист,	председа-
тель	комиссии	по	развитию	гражданского	общества	
Общественной	палаты	Москвы):
	 -	Главная	наша	задача	-	повысить	доверие	к	вы-
борам.	Год	назад	мы	добились	того,	что	99%	изби-
рателей	смогли	проголосовать	честно	и	открыто,	
никаких	фальсификаций	на	участках	не	было.	Из	
85	жалоб	подтвердились	только	4.	Если	и	были	
какие-то	подозрительные	факты,	то	они	как	раз	и	
связаны	с	1%	избирателей,	который	голосует	на	
дому	или	в	больницах.	Сегодня	мы	снимаем	и	этот	
вопрос.

Большинство москвичей верят в достовер-
ность предстоящих выборов в Мосгордуму, но 
на участки для голосования придут лишь чет-
верть горожан. Учитывая избирательную ак-
тивность в среднем по регионам, для Москвы и 
такая явка - уже успех. 

обещают для приличия
Вообще-то о желании прийти на выборы заявили бо-

лее 52% респондентов недавнего опроса ВЦИОМ. Но, как 
показывает практика, из них до участков дойдут около по-
ловины.

- Россияне - и это не только московская особенность 
- чаще заявляют, что придут на выборы, чем реально на 
них приходят. Это называется «нормативное поведение»,  
- пояснил глава Всероссийского центра изучения обще-
ственного мнения (ВЦИОМ) Валерий Федоров. - В разго-
воре с интервьюером человек, возможно, еще не решил, 
пойдет ли на выборы, но на всякий случай говорит, что 
пойдет. 

В итоге реальная явка всегда ниже обещанной - об 
этом говорит и опыт предыдущих выборов мэра столицы, 
и голосования в других регионах, где «посещаемость» 
участков крайне редко превышает 30%. К примеру, на вы-
боры в заксобрание Тюменской области в прошлом году 
пришли 17% избирателей, Архангельской - 19%. Так что 
спрогнозированные социологами 25% для Москвы будут 
совсем не плохим показателем. 

При этом 83% москвичей знают о предстоящих выбо-
рах. Каждый третий житель столицы знаком со списком 
кандидатов по своему округу. Это высокий уровень ин-
формированности, особенно с учетом летних отпусков 

и дачного сезона. Социологи считают, что свою позитив-
ную роль здесь сыграли прошедшие в июне праймериз 
«Моя Москва». 

Уровень доверия к предстоящим выборам также вы-
сок: за прошедший год он вырос с 70% до 73% (хотя 18% 
москвичей все еще не доверяют выборам в принципе). 
При этом 38% доверяют выборам безоговорочно, считая, 
что они пройдут без каких-либо подтасовок, 35% полага-
ют, что некоторые «махинации на местах» возможны, но 
они никак не повлияют на конечный итог голосования. 

«тень» мэра
Социологи также выяснили и политические симпатии 

москвичей. Хотя в этот раз они не так зависят от партий-
ности кандидатов. Тем не менее 25% горожан намере-
ны проголосовать за кандидатов от «Единой России». 
Электорат ближайшего конкурента партии власти, КПРФ 
- вчетверо меньше. 34% опрошенных считают, что кан-
дидаты от ЕР более эффективно решают городские про-
блемы. 

- Большинство кандидатов партии власти - это люди, 
обладающие навыками управления, а это сейчас востре-
бовано обществом, потому они в более выгодном поло-
жении, - комментирует политолог Алексей Мухин. - Оппо-
зиция же занимается больше критикой, их не идентифи-
цируют как управленцев. 

Эксперты считают, что в пользу ЕР сыграла и грамот-
ная подготовка к выборам в МГД, включая участие в прай-
мериз.

- Многие кандидаты от других партий в праймериз 
не участвовали, посчитав их ловушкой, - говорит про-
фессор ВШЭ, политолог Олег Матвейчев. - В итоге они 

потеряли три месяца, у них нет никаких рейтингов, да и 
тратить деньги на кампанию в заведомо проигрышной си-
туации они не хотят - уже сдались. В целом я вижу лишь 
5 - 6 округов, где люди не совершили этих ошибок. На-
пример, округ, где баллотируются Денис Константинов и 
Леонид Ярмольник – они очень активны и в соцсетях, и в 
офлайне, не оскорбляют патриотических чувств граждан. 
В таких округах предстоит серьезная борьба и с большой 
долей вероятности победит не ЕР. 

На руку партии власти, по мнению экспертов, сыграл 
и «чудовищный» рост рейтинга президента Путина и в це-
лом патриотических настроений. 

- Этот рост бьет по любого рода оппозиции, - уверен 
Матвейчев. 

Свою «тень» на рейтинг ЕР отбрасывает и мэр столицы 
Сергей Собянин. По данным ВЦИОМ, его популярность 
также серьезно возросла. Сегодня 84% москвичей увере-
ны, что их мэр работает «хорошо» или «скорее хорошо» 
(год назад так считали 74%). При этом, как отмечают со-
циологи, больше всех Собянина поддерживают молодые 
респонденты от 18 до 24 (89%). Среди столичных пенсио-
неров мэра одобряют 82% опрошенных. 

Мария ПАВЛОВА.
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Явка на выборах в МГД  
будет среднестатистической

По прогнозам социологов, на выборы придут около 25% москвичей
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ЗЕлЕНЫЕ ЗоНЫ
Есть где 

разгуляться!
В текущем году на окраинах 
Москвы развернуты работы 
по оборудованию 80 зеленых 
территорий - парков, скверов, 
бульваров и пешеходных зон.
В Южном округе завершаются ра-

боты по благоустройству пешеходных 
зон на Черноморском бульваре, улице 
Орджоникидзе и Нагатинской набереж-
ной, а также в народных парках Донской 
сквер, на улице Затонной, Яблоневый 
сад (пересечение Каширского ш. и Бо-
рисовского пр.), на улице Кошкина и на 
улице Елецкой.

«90% всех работ проводятся на пе-
риферийных территориях, где живут 
большинство москвичей», - отметил 
мэр города Сергей Собянин во время 
осмотра народного парка в одном из 
«спальных» районов Москвы -  Зюзино.

Мэр добавил, что в создании парков 
участвует не только бюджет города, но и 
спонсоры, которые вкладывают деньги в 
благоустройство своих родных районов.

В 2014 году в Москве появятся 53 на-
родных парка площадью 100 гектаров. 
При этом в прошлом году на месте мо-
сковских пустырей и заброшенных тер-
риторий открыли 52 народных парка.

Анна НОВИКОВА. 
Фото Кристины БОГАчЕВОЙ.

на	 снимке:	 коммунальщики наво-
дят «последние штрихи» на площадке 
для отдыха в народном парке на  Затон-
ной улице.

мфц бирюлево западное 
москвичи признали одним из лучших

тЕХНолоГИИ

Скорость на бульварном 
не изменят – 

Собянин прислушался 
к «активным гражданам»

Свое мнение по данному предложению в проекте «Актив-
ный гражданин» высказали 140 тыс. москвичей.

В ходе заседания президиума столич-
ного Правительства мэр Москвы Сергей 
Собянин заявил, что скоростной режим 
в пределах Бульварного кольца останет-
ся прежним - 60 км/ч. То есть максималь-
ная скорость не будет ограничена 40 км/ч, 
как предлагалось в одном из вариантов 
на электронном референдуме «Активный 
гражданин». За сохранение существующе-
го скоростного режима высказались боль-
шинство опрошенных горожан.

«Это, пожалуй, самое масштабное об-
суждение за предыдущую историю. Люди 
активно обсуждали эту тему», - подчеркнул 
Сергей Собянин. Он добавил, что мнения 
разделились, 53% из проголосовавших вы-
сказались против снижения максимальной 
скорости до 40 км/ч, 27,5% высказались 
«за».

«Я считаю, с учетом мнения граждан 
необходимо продолжить обсуждение этой 
темы и никаких решений сегодня не прини-
мать», - предложил градоначальник.

Через некоторое время власти вновь 
спросят мнение москвичей по данному во-
просу, проведя голосование в сервисе «Ак-
тивный гражданин».

Жители орехова-Борисова Южного вы-
брали оформление для цтП своего района. 
Здание центральной тепловой подстанции в 
районе украсят граффити на тему природы. 
Так решили жители района - участники проекта 

«Активный гражданин». За эту идею высказались 
40% опрошенных.

Еще 18% решили, что удачная тема - репродук-
ция картин. Почти 17% проголосовали за людей и 
городские пейзажи, 13% - за детское направление, 
чуть более 10% - за абстракцию. 

Для выбора лучшего рисунка на тему природы, 
который украсит стену ЦТП, будет объявлен специ-
альный конкурс.

Промпейзаж украсим граффити

руководство ГБУ МФц Москвы 
отметило лучшие офисы госус-
луг, которые выбрали жители 
столицы в рамках опроса на про-
екте «Активный гражданин». 
теперь на входе в эти 17 много-
функциональных центров по-
явятся наклейки, подтверждаю-
щие их статус.

Напомним, в рамках летнего опро-
са о новых возможностях МФЦ горожа-
не оценили качество оказания госуслуг 
в многофункциональных центрах, ско-
рость обслуживания, доброжелатель-
ность и вежливое отношение сотруд-
ников. 

Например, МФЦ Бирюлево Запад-
ное (ЮАО), Старое Крюково и Силино 
(ЗелАО), Печатники (ЮВАО) и Саве-
ловский (САО) признаны лучшими сра-
зу в трех номинациях. Вход в эти цен-
тры госуслуг будут украшать наклейки 
«Лучший МФЦ по скорости обслужива-

ния», «Лучший МФЦ по клиентоориен-
тированности» и «Лучший МФЦ по каче-
ству предоставления госуслуг».

Напомним, сейчас на проекте «Ак-
тивный гражданин» москвичей спра-
шивают о том, как улучшить столичные 
центры госуслуг. Авторы этих идей – 
участники проекта «Мой офис госуслуг». 
У горожан интересуются, как им удобнее 
оценить работу сотрудников центров 
гос услуг, нужны ли предзапись на полу-
чение госуслуг и специальная форма 
для сотрудников МФЦ, какую инфогра-
фику москвичи хотят видеть на экранах в 
многофункциональных центрах.

В ряде столичных МФЦ есть стойки 
промоутеров, которые объяснят, что за 
проект «Активный гражданин», для чего 
он проводится. В этих же центрах вы-
дают подарки самым активным участни-
кам. Эти МФЦ – теперь не только офисы 
предоставления госуслуг, но и места, где 
вас ждут приятные сюрпризы!

Храм	 в	 честь	 Живона-
чальной	 троицы – это один 
из шести культовых объектов, 
которые находятся в стадии 
строительства на юге Москвы 
в рамках данной программы. 
Напомним, месяц назад рабо-
чие вышли на площадку, ого-
родили территорию и начали 
готовить котлован под фун-
дамент. Настоятель прихода, 
протоиерей Константин Со-
пельников, показывая достиг-
нутые за это время результа-
ты, рассказал, какой будет но-
вая святыня юга столицы: «Мы 
выбрали проект современного 
архитектора Сергея Осажно-
го. Церковь будет выполнена 
в стиле старых московских 
усадеб XVIII века. Сейчас та-
кое решение – редкость, все 

стараются строить в основном 
в стиле древнерусского зод-
чества». 

В этом году община Тро-
ицкого храма отмечает свой 
юбилей – исполняется 10 лет 
со дня ее основания. Дея-
тельность прихода выходит 
за рамки данной территории. 
Священники во главе с прото-
иереем Константином Сопель-
никовым опекают психонев-
рологический интернат №30, 
Дом ребенка №25, детский сад 
– лекотеку. Силами общины от-
крыта православная гимназия.  

История	 храма	 в	 честь	
покрова	 пресвятой	 Бого-
родицы начиналась в 2007 
году, когда по просьбе жите-
лей было принято решение о 
постройке небольшой церкви. 

Новый храм строится рядом с 
существующим по инициати-
ве прихода, работы начались в 
мае 2013 года. «А сегодня под-
ходит к своему завершению 
строительство однокуполь-
ного храма, выполненного в 
классическом русском стиле 
«кораблем», это когда к основ-
ному объему храма со стороны 
главного входа пристроена ко-
локольня», - говорит префект 
ЮАО Алексей Челышев. Насто-
ятель храма протоиерей Иоанн 
Холкин надеется, что все ра-
боты будут завершены в этом 
году. Напомним, что Програм-
ма строительства 200 право-
славных храмов выполняется в 
основном на благотворитель-
ные пожертвования. Этому 
объекту повезло: стройка вы-
полнена в кратчайшие сроки. 
Не так давно нашелся меценат, 
на деньги которого приобре-
тен главный колокол, отлитый 
в Челябинске. Владимир Ресин 
отметил, что этот храм – клас-
сический образец строитель-
ства культовых сооружений по 

«Программе 200»: в одном зда-
нии уместятся и дом причта, и 
все необходимые помещения. 
Таким образом, существенно 
экономится земельный уча-
сток, а ведь оформление земли 
и подбор инвестора в этой про-
грамме – ключевые задачи. 

В конце августа были под-
ведены итоги городского кон-
курса на лучший культовый ин-
вестиционный объект. Им стал 
храм в Ясеневе. Свою лепту 
в его строительство внесли 
Владимир Ресин как куратор 
Программы и префект ЮАО 
Алексей Челышев, в то время 
возглавлявший префектуру 
Юго-Западного округа города. 
Надеемся, что благодаря под-
держке властей, меценатов, 
профессионализму строителей 
на карте юга Москвы появятся 
храмы, которые также станут 
украшением нашей столицы. У 
каждого из них свой, неповто-
римый лик, и каждый становит-
ся для многих из нас островком 
веры, надежды и любви.

Нина ДОНСКИХ..

У каждого храма свой лик
Программа 200

В ходе субботнего объезда строящихся храмов Южного 
округа куратор «Программы 200», депутат Госдумы рФ 
Владимир ресин и префект ЮАо Алексей челышев по-
сетили приход в честь Живоначальной троицы в чер-
танове центральном и  храм в честь Покрова Пресвятой 
Богородицы (пересечение улиц тамбовской и Ясеневой 
в орехове-Борисове Южном). 
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НАшА шКолА
лучшие 

условия – 
только учитесь

В канун нового учебного 
года состоялось 
заседание окружного 
педагогического 
совета, в работе 
которого принял 
участие префект ЮАО 
Алексей Челышев.
Главная задача, которая 

стоит перед московским 
учительством, – раскрыть 
талант каждого ученика. в 
то же время, по словам ру-
ководителя департамента 
образования города мо-
сквы исаака калины, про-
должается процесс модер-
низации образовательных 
учреждений и создание об-
разовательных комплексов, 
который в скором времени 
будет завершен. 

на педсовете отмеча-
лось, что в Южном округе 
созданы 73 многопрофиль-
ных образовательных ком-
плекса. до конца этого года 
в ходе реорганизации все 
дошкольные учреждения 
планируется включить в 
состав многопрофильных 

образовательных комплек-
сов. «опыт показал, что в 
многофункциональном об-
разовательном комплексе 
реальнее создать оптималь-
ные условия для успешной 
реализации разнообраз-
ных программ и тем самым 
значительно расширить 
сферу и качество образова-
тельных услуг», - считает 
начальник Управления об-
разования Юао Юрий та-
расенко. 

на сегодняшний день 
продолжается доукомплек-
тование дошкольных уч-
реждений. Потребность в 
дошкольном образовании 
семей москвичей с детьми 
в возрасте от 2 лет 6 мес. 
до 7 лет полностью удов-
летворена, причем особое 
внимание уделяется детям-
инвалидам, детям, один из 
родителей которых являет-
ся инвалидом, от 1 года 6 
месяцев до 7 лет и детям из 
многодетных семей от 2 до 
7 лет. им полностью предо-
ставлены места в дошколь-
ных отделениях. 

на педсовете также 
было озвучено, что в рей-
тинг лучших школ москвы 
вошли 48 школ, располо-
женных в Юао, 11 из них 
попали в общероссийский 
рейтинг.

Городской педсовет об-
судил также проблемы без-
опасности в образователь-
ных учреждениях, меди-
цинской помощи и другие 
актуальные вопросы. 

Нина ОРЛОВА.

Эти специальности ли-
дируют среди остальных. По 
информации, полученной 
из уникальной для столицы 
проф ориентационной систе-
мы – интеллектуальных каби-
нетов школьников, стать ру-
ководителем хочет каждый пя-
тый старшеклассник (20%), на 

втором месте специальности 
«Экономика» и «PR-менеджер» 
(по 15% каждая). за ними сле-
дуют профессии в области ин-
формационных технологий, 
психологии, юриспруденции и 
искусства. а вот кем школьни-
ки видят себя в меньшей сте-
пени, так это медицинскими 

работниками и инженерами 
(менее 5%). 

в любом случае, у старше-
классников впереди есть целый 
учебный год, чтобы точно опре-
делиться, кем они хотят стать и 
в какое учебное заведение по-
ступить. С помощью Програм-
мы профориентации школьни-
ки смогут пройти тестирование 
на готовность к выбору вида 
профессиональной деятельно-
сти. на основе полученных ре-
зультатов ребята будут прохо-
дить различные виды практик 

по определенной специально-
сти у потенциального работода-
теля: экскурсии, мастер-клас-
сы, производственную или дис-
танционную практику. Проходя 
практику, они имеют возмож-
ность получить достоверную 
и проверенную информацию о 
профессии. таким образом, Го-
родской центр профессиональ-
ного и карьерного развития соз-
дает для учащихся московских 
школ все условия для осознан-
ного выбора профессии еще до 
поступления в вуз.

Профориентация

Школьники столицы мечтают о карьере
По итогам реализации Программы профориентации за 
2013/2014 учебный год, которую осуществляет ГБУ города 
Москвы «Городской центр профессионального и карьерного 
развития», московские школьники видят себя в будущем 
управленцами, экономистами и PR-менеджерами. 

КОМпЕтЕнтнО

Алексей Мишин,  
врач-психиатр, кандидат 

медицинских наук, директор 
психоневрологического 

интерната №30 города Москвы:
Один	из	правильных	путей	к	осознанному	
выбору	профессии	-	это	самопознание,	повышение	соб-
ственной	психологической	культуры,	работа	с	внутренними	
конфликтами	в	совокупности	с	повышением	знаний	по	спе-
циальности.	
Заложив	опыт	познания	себя	в	юном	возрасте,	человек	
сможет	развиваться	всю	свою	жизнь	и	будет	себя	чувство-
вать	реализованным	и	счастливым	вне	зависимости	от	того,	
«физик»	он	или	«лирик».	Как	говорил	К.	Д.	Ушинский:	«Если	
вы	удачно	выберете	свой	путь	и	вложите	в	него	всю	душу,	то	
счастье	вас	отыщет!»

- 1 сентября во всех 
школах Южного округа 
будет проведен «Урок 
мужества», посвящен-
ный 100-летию  Пер-
вой мировой войны. 
Инициатором акции 
является Российское 
военно-историческое 
общество. О мужестве нашего 
народа, о сплоченности, об успе-
хах нашей страны ребятам также 
расскажут ветераны Великой От-
ечественной войны. А после тор-
жественных линеек, когда начнут-
ся школьные будни, педагоги по-
ведут обычный учебный процесс, 
но, конечно, с учетом требований 
времени.

В Москве завершается про-
цесс формирования образова-
тельных комплексов. Образо-
вательный комплекс позволяет 
сосредоточить и использовать 
с большим коэффициентом по-
лезного действия все имеющи-
еся материальные и кадровые 
ресурсы. В таком комплексе су-
щественно расширены виды и 
качество образовательных услуг. 
Главная цель - сделать образова-
ние доступнее для каждого уча-
щегося. Думаю, что совсем скоро 
образовательный комплекс для 
ученика будет восприниматься 
как «свое единое образователь-
ное поле», что в психологическом 
смысле очень важно. 

В связи с этим нужно создать 
управленческую модель образо-
вания, и примеры грамотного, 
эффективного менеджмента у 
нас есть. При этом необходима 

система внутренне-
го мониторинга каче-
ства образования как в 
целом по учреждению, 
так и в разрезе по пред-
метам и отдельным пе-
дагогам. Внутренний 
мониторинг позволит 
своевременно выявить 

учебные проблемы, установить 
соответствие результатов обу-
чения уровню требований, про-
вести анализ, сделать прогнозы. 
Выделить учащихся с минималь-
ными и максимальными учебны-
ми достижениями в особую ка-
тегорию, назовем их «учащиеся 
особого педагогического внима-
ния». Далее организовать педа-
гогическое сопровождение каж-
дого из них. Это поможет отстаю-
щим ребятам устранить разрывы 
в знаниях и подняться как мини-
мум до положительной оценки, 
а высокомотивированным детям 
достичь максимального резуль-
тата. Фактически речь идет об 
организации системы работы по 
выявлению пробелов в знаниях 
учащихся и их устранению. Это 
трудоемкая работа, но она на-
правлена на развитие творческо-
го потенциала каждого педагога 
и ученика, к каждому из которых 
нужен свой подход. Я уверен, что 
педагогическое сообщество Юж-
ного округа готово и способно 
вывести качество образования на 
новый уровень. Поздравляю всех 
с началом нового учебного года и 
желаю успехов и ученикам, и пе-
дагогам!

Записала Нина ДОНСКИХ. 

образование

к каждому ученику – 
свой подход

В преддверии Дня знаний начальник Управления образова-
ния ЮАо  Юрий тарасенко рассказал о педагогических за-
дачах, которые будут решать в школах в этом году.

о том, когда в средних 
школах начнут вводить 
электронные учебники 
и как это будет происхо-
дить, рассказывает пред-
седатель общественного 
совета при Департаменте 
образования Москвы Нина 
Минько.

- Электронными учебника-
ми как дополнительными с 2015 
года будут пользоваться ученики 
шести московских школ в каче-
стве эксперимента. При этом, со-
гласно решению Минобрнауки, с 
1 января 2015 года электронный 
аналог должны будут иметь абсо-
лютно все учебники, попавшие в 
федеральный перечень. 

Бумажные учебники и книги 
сегодня перестали быть един-
ственными источниками знаний. 
Современному человеку стали 
доступны электронные энцикло-
педии и библиотеки разных стран 
мира, цифровые СМИ, социаль-
ные сети, различные интернет-
площадки. Поэтому школьники 
должны привыкать и уметь поль-
зоваться всеми этими доступ-
ными источниками знаний. Бу-

мажному учебнику должна быть 
создана альтернатива, но с очень 
умным, увлекательным и запоми-
нающимся дополнением – напри-
мер, с возможностью вернуться 
по гиперссылке к предыдущему 
параграфу или пройти онлайн-
тестирование в конце раздела.

Закупать модные электрон-
ные гаджеты в обязательном 
порядке пока рано, традицион-
ная бумажная версия учебников 
остается все-таки основной. 
Впоследствии у школы будет воз-
можность самостоятельно вы-
бирать соотношение использо-
вания электронных и бумажных 
учебников.

Электронный учебник

Технологии
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Сообщение о планируемом изъятии для государственных нужд объектов недвижимого имуще-
ства, расположенных в зоне строительства объектов транспортно-пересадочного узла «техно-
парк» в Южном административном округе города Москвы.
Цель изъятия для государственных нужд объектов недвижимого имущества - освобождение территории для строи-

тельства объектов транспортно-пересадочного узла «Технопарк», который предусмотрен постановлением Правитель-
ства Москвы от 06.09.2011 №413-ПП «О формировании транспортно-пересадочных узлов в городе Москве».

Изъятие и предоставление компенсации за изымаемые объекты недвижимого имущества будут происходить в рам-
ках действующего законодательства в соответствии со ст. 49, 55, 63 Земельного кодекса РФ, ст. 279 и 281 Гражданско-
го кодекса РФ, ст. 9-11 и 28 Федерального закона от 05.04.2013 №43-ФЗ «Об особенностях регулирования отдельных 
правоотношений в связи с присоединением к субъекту РФ - городу федерального значения Москве территорий и о 
внесении изменений в отдельные законодательные акты РФ».

Границы зоны планируемого размещения объектов можно посмотреть на информационном портале префектуры 
ЮАО.

Заинтересованные лица могут получить информацию о предполагаемом изъятии земельных участков и (или) иных 
объектов недвижимого имущества для государственных нужд по телефонам: 8-495-620-20-00, доб. 55-383 или 55-207.

Правообладатели подлежащих изъятию объектов недвижимого имущества, права которых не зарегистрированы, 
могут подать заявления об учете прав на объекты недвижимого имущества с приложением копий документов, под-
тверждающих права на указанные объекты недвижимого имущества. Такие заявления могут быть направлены заказным 
письмом с уведомлением о вручении в Департамент городского имущества города Москвы на имя заместителя руково-
дителя Максима Федоровича Гамана по адресу: 115054, Москва, ул. Бахрушина, д. 20.

Полезно знать

роспотребнадзор предупреждает
Купание в водоеме Борисовские пруды запрещено 
– это еще раз подтвердили специалисты 
Роспотребнадзора после проведения 
соответствующих обследований.
Санитарное содержание самой зоны отдыха «Бори-

совские пруды» удовлетворительное, отметили в Роспо-
требнадзоре, территория оборудована мобильными туа-
летами, почва по результатам ежемесячного мониторинга 
соответствует требованиям СанПиН. Однако вода в самих 
прудах по своим показателям далека от норм, предъявля-
емых к зонам для купания.

Впрочем, о том, что купание в прудах запрещено, сви-
детельствуют многочисленные плакаты в зоне отдыха, а 
МЧС и газета «ЮГ» перед началом и в разгар сезона не раз 
информировали жителей округа о запрете купания на всех 
водоемах, расположенных на юге Москвы.

Мария СЛАВИНА.

А вот кому яблочек 
румяных?

На Борисовских прудах, на солнечной поляне парка, музыка играла ве-
селая, люди хороводы водили да песни пели, в игры играли, физкульту-
рой занимались, мастерству учились, яблоками угощались. 

Праздник Яблочный 
спас устроили префектура 
ЮАО, ТЦСО «Орехово» и 
управа Орехово-Борисово 
Северное. 

На мероприятие при-
гласили москвичей, что 
называется, «серебряно-
го возраста», но пришли 
и дети, и молодежь. Гости 
любовались убранством 
парка, цветущими клум-
бами, вспоминали, какой 
здесь раньше был беспо-
рядок, и говорили, как кра-
сиво сейчас. Власти ЮАО 
и жители совместными 
усилиями привели зону от-
дыха Борисовские пруды в 
уютную зеленую зону для 
отдыха! Это отметили и по-
четные гости: руководитель 
Департамента соцзащиты 
населения Москвы Влади-
мир Петросян, депутаты 
Мосгордумы Сергей Орлов 
и Кирилл Щитов.

Выступая на торже-
ственной части праздника, 
В. Петросян тепло привет-
ствовал собравшихся, по-
желал им долголетия и здо-
ровья, активности и любви, 
пообещав, что сотрудники 
его ведомства всегда будут 
рядом с москвичами, по-
могут в беде, поддержат в 

трудную минуту, не дадут 
скучать и грустить. От де-
путатов Сергея Орлова и 
Кирилла Щитова жители 
также услышали слова под-
держки и поздравления с 
праздником.

А тем временем народ-
ные гулянья развернулись 
во всю ширь: здесь и ма-
стер-классы по декупажу 
и бисероплетению, уроки 
по вязанию и вышивке, ап-
пликации и даже рисова-
нию на воде. Многие гости 
восхищались мастерством 
педагогов, а ведь все эти 
удивительные кружки есть 
почти в каждом центре 
соц обслуживания! Гости 
праздника пели и танце-
вали вместе с артистами, 
поддерживая друг друга 
громкими аплодисмента-
ми, не удержались и депу-
таты - пустились в пляс с 
активными и жизнерадост-
ными бабушками! А в каче-
стве главного угощения на 
празднике были, конечно, 
яблоки -  румяные, налив-
ные, говорят, именно бла-
годаря им можно сохра-
нить молодость на многие 
годы.

«Это замечательный 
праздник, - рассказала 

нам жительница района, 
член Совета ветеранов 
Людмила Федоровна, - нас 
ЦСО всегда приглашает на 
праздники, на мероприя-
тия, и я хочу сказать всем 
пожилым людям, чтобы не 
сидели взаперти со свои-
ми проблемами и боляч-
ками, чтобы шли к нам в 
ЦСО и Совет ветеранов, 
общались, знакомились, 
веселились, радовались 
жизни!» 

Елена МИНАШКИНА.
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-	 Итак,	 что	 происхо-
дит	сегодня	в	районе,	ка-
кие	 конкретно	 нововве-
дения	 ожидают	 поклон-
ников	 активного	 образа	
жизни?

- Хотел бы предельно 
конкретизировать: люди 
особенно ждут появления 
качественного плаватель-
ного бассейна. Я их пони-
маю, его действительно 
очень не хватает. Плавание 
– прекрасный вид спорта 
и оздоровления, доступ-
ный всем от мала до ве-
лика. Кстати, в школьные 
и студенческие годы я и 
сам уделял немало време-
ни плаванию. Так вот, на 
многих встречах с жителя-
ми слышу это пожелание: 
«Дайте нам бассейн!»

Теперь отличная но-
вость: на улице Генерала 
Белова, 7, со дня на день 
начинается строительство 
современного физкультур-
но-оздоровительного ком-
плекса с бассейном и даже 
с вышкой для прыжков в 
воду. Должен заметить, 
что в проекте участвует 
Московская финансово-
юридическая академия, 
но ФОК будет доступен как 
для ее студентов, так и для 
местных жителей.

-	 Когда	 же	 ждать	 от-
крытия	комплекса?

- Строительство по-
добного объекта, сами 
понимаете, – дело не са-
мое быстрое. Но он дол-
жен распахнуть двери уже 
в 2016 году. Площадка на 
ул. Генерала Белова уже 
огорожена, там положе-
ны бетонные плиты, стоят 
бытовки. Стройка должна 
стартовать в сентябре. Че-
рез сравнительно неболь-
шой срок в районе вырас-
тет один из лучших спорт-
комплексов всего Южного 

округа, говорю это со всей 
ответственностью!

-	Чем	же	он	уникален?	
- В новом ФОКе пред-

усмотрены, помимо бас-
сейна с углубленной ван-
ной для занятия прыжками 
в воду, – загибайте пальцы! 
- зал для волейбола и ба-
скетбола, футбольная ми-
ни-площадка, тренажер-
ный зал, зал единоборств, 
детская игровая площадка 
и зал для игры «Лазертаг», 
каких, кстати, в Москве 
немного. Это похоже на 
пейнтбол, но абсолютно не 
травматичный вид спорта: 
стреляют там не красящи-
ми шариками, а из оружия 
с инфракрасным лучом. В 
лазертаг могут играть де-
тишки с шести лет. А еще 
в новом спорткомплексе 
предусмотрены все усло-
вия для сдачи вновь вве-
денных по решению пре-
зидента Владимира Путина 
норм ГТО - тоже огромный 
плюс. Иными словами, 
ФОК по-настоящему уни-
кальный, ничего подобного 
в районе пока нет.

-	 то	 есть	 это	 един-
ственный	 объект	 такого	
класса?

- В определенном смыс-
ле – да. Но я также рад заме-
тить, что недавно по адресу: 
Шипиловский проезд, дом 
63, прошла презентация 
еще одного ФОКа, он не 
менее интересен своей «на-
чинкой». Здесь есть и пол-
ноценный крытый много-
функциональный зал, каток, 
а также самый настоящий 
скалодром или боулдер-
парк, где уже прошли рай-
онные соревнования. В 
боулдер-парке стоят стен-
ды, «камни» на которых из-
готовлены из специального 
материала, не боящегося 
любой погоды. На подъемах 

могут заниматься и нович-
ки без всякого опыта, а для 
мастеров тут же проложе-
ны трассы посложнее. Все 
опять-таки абсолютно без-
опасно. И бесплатно, что в 
Москве для данного вида 
спорта редкость!

Сейчас идет подключе-
ние объекта к городским 
коммуникациям, а офи-
циальное открытие за-
планировано на III квартал 
текущего года. В общем, 
с наступлением холодов 
новенький зал примет лю-
бителей футбола, баскет-
бола, волейбола, будет ра-
ботать и освещенный каток 
с комфортной раздевал-
кой. И еще: к ФОКу решено 
проложить подъездную до-
рогу, а заодно и пятикило-
метровую велодорожку от 
Липецкой улицы до Шипи-
ловского проезда. Рядом с 
комплексом уже есть вме-
стительная парковка, на 
всей территории будет до-
ступен бесплатный wi-fi. В 
общем, мало-помалу Оре-
хово-Борисово уверенно 
превращается в террито-
рию массового спорта. И 
лично меня, бившегося за 
это не один год, такой по-
ворот дел очень радует!

Беседовал  
Кирилл ШЕВЕЛЕВ.

районный маСШтаб

орехово-борисово: 
территория здоровья

Сколько времени должен тратить москвич на дорогу до 
спортзала или, скажем, бассейна? На встречах депутата 
Мосгордумы Степана орлова с людьми, проживающими в 
орехове-Борисове Южном и Северном, постоянно звучит 
такая цифра: до 15 минут ходьбы. И вот вскоре здесь откро-
ется один отличный ФоК и начнется строительство второ-
го. Со Степаном орловым мы беседуем о дальнейших пер-
спективах развития массового спорта.
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Жители СПраШиваЮт –  
влаСти отвечаЮт

как сократить 
расходы на  ЖкУ

оплаты неполученных жилищно-комму-
нальных услуг можно избежать. 

Вопрос: Лето и осень – время отпусков, когда 
многие москвичи уезжают за город. Слышала, что 
в это время можно сократить расходы на комму-
налку, если семья отсутствует дома более 5 дней. 
Правда ли это и как можно оформить перерасчет? 
Ольга Гавриловна, Москворечье-Сабурово.

Отвечает	депутат	Мосгордумы	Михаил	Ан-
тонцев:

- Перерасчет осуществляется на основании 
письменного заявления потребителя. Оно подает-
ся не позднее, чем через 30 дней после окончания 
периода отсутствия. К заявлению прилагаются до-
кументы, подтверждающие временное отсутствие 
человека. Это может быть билет, командировочное 
удостоверение, справка дачного товарищества 
и т. д. Перерасчет делают по количеству дней от-
сутствия, при этом размер платы за коммунальные 
услуги на общедомовые нужды остается неизмен-
ным. Сэкономить можно и на оплате за воду, если 
расчет ведется по показаниям приборов индиви-
дуального учета. Льготным малообеспеченным се-
мьям выплачивается компенсация за их установку 
(ст. 155 Жилищного кодекса РФ). 

Напомню, что в Москве полностью сохраняют-
ся все принятые льготы по оплате жилищно-ком-
мунальных услуг, которые получают более 3,5 млн. 
москвичей. В бюджете на эти цели заложено 12,4 
млрд. рублей. 

В Москве не только льготники оплачивают ком-
муналку на выгодных условиях. В отличие от дру-
гих регионов в столице услуги ЖКХ оплачиваются 
лишь 80% от размера тарифов. Остальная сумма 
погашается из средств городского бюджета. В 
частности, тарифы на тепловую энергию и элек-
тричество дотируются на сумму в 13 млрд. рублей. 

В 2014 году достигнут самый низкий уровень 
повышения тарифов за последние 20 лет. Со-
гласно принятому постановлению Правительства 
Москвы, повышения предусмотрены только с 1 
ноября. Ожидается, что увеличение составит в 
среднем 7%. В пересчете на среднегодовой по-
казатель это составит 1,7%, что существенно ниже 
ожидаемой инфляции. 

Региональные власти больше не смогут без-
основательно и неожиданно повышать тарифы на 
коммунальные услуги. В ближайшие три года пла-
тежи россиян будут расти строго по схеме, утверж-
денной правительством. А все потому, что с 1 июля 
в России вводятся предельные индексы измене-
ния платы за коммуналку.

В перспективе россияне вообще получат право 
не платить за коммунальные счета, если цифры в 
квитанции не найдут подтверждения в интернете. 
Речь идет о государственной информационной 
системе жилищно-коммунального хозяйства (ГИС 
ЖКХ), поправки в законопроект о которой внесло 
правительство. В системе будет находиться вся 
информация о ЖКХ: паспорт каждого российского 
дома, тарифы на услуги, сведения об управляю-
щих компаниях, ресурсоснабжающих организа-
циях, а также отчеты об их работе. Уже сейчас в 
своем личном кабинете каждый москвич сможет 
посмотреть льготы и детализацию своих счетов. 
Также с этой информацией можно ознакомиться, 
если обратиться в многофункциональные центры 
(МФЦ). Причем эта услуга бесплатна. Таким обра-
зом, коммунальная сфера становится полностью 
прозрачной для населения. 

Состоялась встреча 
татьяны ломакиной, 
председателя правле-
ния Благотворитель-
ного фонда «Зиловец», 
и работников трудо-
вого коллектива ГУП 
«Гормост», которые 
проживают в Данилов-
ском и других районах 
Москвы.

«Гормост» занимается 
эксплуатацией и ремонтом 
инженерных сооружений, 
поэтому неудивительно, 
что проблемы, поднятые на 

встрече, касались обустрой-
ства Даниловской набереж-
ной. Люди сетовали на то, что 
микрорайон между железной 
дорогой и Москвой-рекой 
остается забытым, что тер-
ритория  бывшей промзоны 
реконструируется недоста-
точно быстрыми темпами.

Татьяна Ломакина разъ-
яснила, что проблемы бла-
гоустройства набережных в  
скором времени будут реше-
ны – соответствующая про-
грамма входит в планы мо-
сковских властей. Мэр города  
Сергей Собянин объявил о 

необходимости модерниза-
ции городских набережных, 
назвав реку «главным досто-
янием города». По словам 
Собянина, «сейчас берега 
Москвы-реки заняты промзо-
нами и закрыты для доступа 
жителей города». 

Татьяна Ломакина под-
черкнула, что благоустрой-
ство и ландшафтное оформ-
ление набережных Мо-
сквы-реки назрели давно, 
что Москва в этом вопросе 
старается догнать лидеров 
мировых столиц. Главный ар-
хитектор Москвы Сергей Куз-

нецов уже сообщил о начале 
конкурса для архитектурных 
бюро: конкурс стартовал с 
начала августа и продлится 
до середины сентября. Бу-
дут отобраны шесть команд, 
которые приступят к раз-
работке проектов развития 
прибрежных территорий 
Москвы-реки. Победитель 
будет объявлен в конце это-
го года. Окончательную же 
Концепцию развития при-
брежного пространства Мо-
сквы-реки горожане увидят в 
апреле 2015 года.

Олег ИВАНОВ. Фото автора.

Татьяна Ломакина: 

Модернизация 
набережных сделает город 

очень привлекательным
Проекты

- Эти истории 
типичны, - говорит 
Сергей Зверев, - в 
них, как в капле воды, 
отражаются пробле-
мы, с которыми при-
ходится сталкивать-
ся всем депутатам, 
которые реально что-
то делают для округа. Одной 
из своих побед (не постес-
няюсь этого слова) я считаю 
начало реконструкции пруда 
у площади Академика Виш-
невского в районе Нагорный. 
Обращения жителей на эту 
тему поступили в управу бо-
лее года назад. Было уста-
новлено, что из-за устрой-
ства катка зимой 2012 - 2013 
годов дно пруда находится в 
аварийном состоянии. ГУП 
«Мосводосток» затягивал 
начало восстановительных 
работ, ссылаясь на неопре-
деленность, на чьем балансе 
находится пруд. В результате 
активной переписки с руко-
водством «Мосводостока» 
мне удалось добиться под-
тверждения, что восстанов-
ление пруда будет заверше-

но в текущем году. 
Работы проводились 
все лето. Буквально 
на днях пруд начали 
наполнять водой. 

На сегодняшний 
день одной из са-
мых сложных про-
блем в районах я бы 

назвал парковку во дворах. 
Без учета мнения жителей 
найти оптимальное место 
порой бывает просто невоз-
можно. Однако составить 
коллективное обращение с 
изложением своих требова-
ний, как правило, не удается. 
Одним хочется, чтобы пар-
ковка была поближе, другие 
не желают видеть ее рядом 
со своим домом. Понемногу 
учимся договариваться: со-
седи друг с другом, жители с 
властями. Уже удалось орга-
низовать две парковки в На-
горном районе: Варшавское 
ш., 62, корп. 1 и Артековская 
улица, д. 7, корпуса 1-2.

Еще следует обязатель-
но отметить реконструкцию 
Москворецкого рынка, кото-
рая очень волнует жителей 

Нагорного района. С одной 
стороны, рынок вызывал не-
мало нареканий из-за бес-
порядка, плохой парковки и 
несоблюдения санитарных 
норм. С другой - сельскохо-
зяйственный рынок нужен 
для социально незащищен-
ных слоев населения. Мне 
удалось организовать об-
щую встречу жителей, соб-
ственников рынка и муни-
ципальных депутатов. Мы 
пришли к согласию по во-
просам ликвидации незакон-
но возведенных строений 
на рынке, соблюдения при 
реконструкции всех требо-
ваний безопасности и сани-

тарии, организации на рынке 
парковки. Но самое главное 
– это сохранение продажи 
сельскохозяйственной про-
дукции.

В заключение могу ска-
зать, что работы в районах 
много: необходимо обу-
стройство мкр. Северное 
Чертаново, в Нагорном рай-
оне хорошо бы сохранить ки-
нотеатр «Ангара» как культур-
но-досуговый объект, а жите-
ли, видя окончание работ на 
пруду рядом с кинотеатром, 
уже заговорили о том, что 
было бы неплохо еще и осве-
щение сделать на площади.

Записал Сергей МАТВЕЕВ.

деПУтатСкая Приемная

Сергей Зверев:

оптимальные решения надо 
находить вместе с жителями

В районах идут к завершению работы по благо-
устройству. о наиболее значимых проектах рас-
сказывает депутат Московской городской Думы  
Сергей Зверев. 

Парковка, обустроенная усилиями С. Зверева.
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В этом году ветераны подраз-
делений особого риска и «Марс-
Меркурий» ЮАо отметят сразу не-
сколько знаменательных дат. 

На юге Москвы проживают много лю-
дей, прошедших через тяжелые испытания 
и с честью выполнивших свой долг. В 2014 
году ветераны ПОР отметят 65-ю годовщи-
ну испытания на Семипалатинском поли-
гоне первой атомной бомбы (29 августа), 
60-ю годовщину Тоцких войсковых учений 
(14 сентября) и 60-ю годовщину создания 
ядерного полигона на Новой Земле (17 
сентября). 

В управе Зябликово прошло совещание, 
на котором обсудили, как достойно отме-
тить эти юбилеи. В разговоре приняли уча-
стие представители окружных и районных 
властей, ветераны подразделений особого 
риска, директор школы №985 А. Воропае-
ва. Именно на базе этого учебного заведе-
ния 4 сентября будут проходить окружные 
праздничные мероприятия патриотическо-
го характера, в которых примут участие уче-
ники школ Южного округа столицы.  

Участники совещания обсудили под-
робный сценарий.  Центральным пунктом 
программы станет  возложение цветов к 
памятному Камню, установленному в 2007 
году в честь ветеранов ПОР на территории 
школы №985. 

По мнению ветеранов, такая работа с 
молодежью должна вестись повсеместно. 
В августе военные моряки и ветераны ПОР, 
среди которых были офицеры и адмира-

лы - жители Южного округа: В. Лосиков, 
Ю. Травкин, В. Сокольский, В. Королев и 
другие - отдали дань памяти экипажу атом-
ной подводной лодки «Курск». Церемония 

проходила у памятника погибшему экипа-
жу возле Центрального музея Российской 
Армии. 

Сегодня мы вступили в год подготовки 
к празднованию 70-летия Победы в Вели-
кой Отечественной войне. Задача обще-
ственных организаций системно прово-
дить патриотическую работу и направлять 
ее усилия на то, чтобы никто из ветеранов, 
тружеников тыла не остался без  внима-
ния. Ветераны  подразделения особого 
риска  стараются приложить все усилия, 
чтобы передать молодежи любовь к Рос-
сии, чтобы юные москвичи сохраняли па-
мять о подвиге живых и павших. Помощь 
пожилым людям и воспитание патриотов 
должно быть важнейшей задачей государ-
ственных, общественных и ветеранских 
организаций. 

Хочется от всей души поздравить ве-
теранов Великой Отечественной войны, 
труда, подразделений особого риска, их 
семьи, вдов со знаменательными датами. 
Подвиг тех, кто принимал участие в испы-
тании ядерного оружия, создавал ядерный 
щит нашей Родины, тем самым обеспечи-
вая мирное небо над головой, безопас-
ность СССР – России, будут помнить по-
томки. Счастья вам, здоровья, благополу-
чия и долгих лет жизни! 

Василий ПОПОВИч, председатель Совета 
ПОР ЮАО и «Марс-Меркурий» г. Москвы. 

Мы — патриоты Сохранить историю 

Памяти учителя
31	 июля	 2014	 года	 на	

72-м	 году	 ушла	 из	 жизни	
бывший	 директор	 гимна-
зии	 №1527	 Южного	 окружно-
го	 управления	 образования		
Альбина	Сергеевна	Смертина.

Весь свой 
педагогический 
путь она посвя-
тила гимназии 
№1527. Роди-
лась в учитель-
ской семье, 
в о з г л а в л я л а 
пионерскую и 
комсомольскую 
организацию, окончила школу с се-
ребряной медалью. Получив крас-
ный диплом института, пришла 
в школу и осталась в ней навсег-
да, работая учителем немецкого 
языка, классным руководителем, 
организатором, заместителем ди-
ректора по УВР. В 1989 году реше-
нием собрания педагогического 
коллектива была избрана директо-
ром школы. И все 40 лет в одном 
коллективе. 

Альбина Сергеевна была неуто-
мима, эмоциональна, женствен-
на. Умела любое дело довести до 
успешного завершения. Ей было 
присуще стремление стимулиро-
вать развитие взрослого и детского 
коллективов, поддерживать твор-
ческий поиск каждого учителя и 
ученика. Благодаря ее грамотному 
руководству гимназия №1527 до 
сих пор занимает высокий рейтинг 
среди всех образовательных орга-
низаций города Москвы.

А. С. Смертина была награжде-
на знаком «Отличник просвещения 
РФ», медалью «Ветеран труда», 
медалью «В память 850-летия Мо-
сквы». Имеет звания: «Директор 
года» - 1996, 1997, 1998 гг., «Заслу-
женный педагог», «Народный педа-
гог», «Заслуженный учитель РФ»...

Светлая	 память	 об	 Альбине	
Сергеевне	 останется	 надолго	 в	
сердцах	 многих	 людей	 нашего	
округа:	 учащихся,	 педагогов,	
родителей,	коллег	и	друзей.

Сколько бы ни прошло времени, а 
самые яркие, самые трагические со-
бытия память все равно хранит где-
то в потаенных уголках. так и в жиз-
ни действительного члена между-
народной Академии по изобретени-
ям, академика Евгении Потаповны 
Недорезовой много воспоминаний, 
однако живет она не ими, а днем на-
стоящим…

впервые я увидела евгению Потапов-
ну в училище №32, что в донском районе, 
на встрече с молодежью. яркая, красивая 
женщина, которой очень шла военная 
форма, привлекла и интересным расска-
зом. так завязалось знакомство.

 - в начале войны (тогда я жила в Си-
бири) наша классная руководительница 
нина ивановна макашова собрала нас, 
детей, и сказала, что надо организовывать 
санитарную помощь, - вспоминает евге-
ния Потаповна. 

- Сколько же вам было лет? - спраши-
ваю. 

- да по 11 - 12, - улыбается она, - но к 
взрослой жизни я была уже подготовлена.

Сибирские дивизии шли эшелонами 
на защиту москвы. оттуда, с фронта, воз-
вращались эшелоны с ранеными. за ме-
сяц девочек обучили оказанию первой ме-
дицинской помощи, прошли они и курсы 
гражданской обороны. «мы все были вы-
сокими, крепкими, - вспоминает евгения 
Потаповна, - поэтому работа нам не была 
в тягость». ее брату исполнилось 15 лет, 
но отец, понимая всю сложность военной 
обстановки, забрал его с собой на фронт, 
и брат сначала прошел фронтовыми доро-
гами великой отечественной, а затем еще 
пять лет служил на флоте.  

- возглавлял наш госпиталь доктор ви-
ноградов, - продолжает евгения Потапов-
на. - Помню многих хирургов – это были 
добрейшие люди. мы, дети, смотрели и 
понимали, как люди выкладываются, с ка-
ким добром и любовью относятся к ране-
ным. как-то меня парень один попросил: 
сестричка, напиши письмо. С этого вре-
мени я начала складывать слова в стихо-
творные строки, и хотя не считаю себя по-

этом, именно они помогали мне в тяжелое 
время. 

«за окнами ветер, за окнами дождь, мы 
закончили смену, но куда же пойдешь? 
на ногах у нас чуни, на плечах – ничего… 
душе больно… Подойдешь, погладишь, по-
целуешь его,  слегка, а в ответ услышишь: 
доченька, как же ты хороша…» - эти строч-
ки сами ложились, а война, со всеми ее 
нелицеприятными сторонами, как ни 
странно, не только закалила характер, но 
и воспитала доброе отношение к жизни. 
до войны недорезова подрабатывала дом-
работницей у учительницы начальных 
классов. корову доила, ребенка из яслей 
забирала. однажды (уже шла война) де-
вочку отправили на покос – подоить коро-
ву и сварить кашу для работников. При-

ехали туда, Женя подоила корову, помыла 
пшено, но не знала, что кашу пшенную 
надо сначала на воде варить, а уж потом 
молоко наливать. она попыталась сразу 
сварить на молоке, ну, и каша сгорела. на 
запах гари прибежала хозяйка, отвеси-
ла смачный подзатыльник, а когда назад 
запрягли корову в телегу, сказала, чтобы 
бежала следом… так и бежала Женя - бо-
сая по дороге из щебенки. на следующий 
день ноги от ран и грязи распухли, а в 
госпиталь идти нужно – время военное. 
но подруга в госпитале рассказала, что 
случилось, за девочкой приехали сани-
тары, оказали первую помощь, а затем и 
вылечили… история не осталась безнака-
занной – учительницу лишили права пре-
подавать в школе, и для того времени это 
было еще очень мягкое наказание.  

демобилизовалась в 1946 году, к концу 
войны госпиталь расформировался, ра-
неные помаленьку уходили. «Государство 
предоставило нам право поступать в вузы 
без экзаменов, - рассказывает евгения не-
дорезова. - я выбрала профессию добра 
и милосердия - медицину, училась легко, 
так как пять лет практики не прошли да-
ром».

ей поручили заведовать детским уч-
реждением, дети были сложные, нужно 
было собрать коллектив профессионалов. 
как это сделать? Пришлось осваивать пе-
дагогику, а потом потребовались знания 
дефектологии, диагностики и реабилита-
ции. всю жизнь евгения Потаповна зани-
мается сложными детьми. но к каждому 
есть свой подход, и прежде всего – доброе 
отношение. за свою подвижническую ра-
боту имеет сотни благодарностей, в том 
числе и от префектуры Южного округа, от 
окружного Совета ветеранов. 

в кулинарном училище №32, над ко-
торым Совет ветеранов района донской 
шефствует, встретила евгения Потаповна 
как-то подростков из детского дома. ребя-
та только что получили жилье, но ведь хо-
чется, чтобы в доме было уютно! за три дня 
евгении Потаповне удалось найти спонсо-
ров, более того, машину, которая развезла 
вещи по квартирам: а это и кухня, и ковер, 
и холодильник. «дети добро запомнили, 
- говорит е. недорезова, – тоже захотели 
быть полезными и предложили взять шеф-
ство над нашими ветеранами. кому окно 
помыть, кому – убраться в квартире». так 
добро порождает добро. «весь смысл жиз-
ни – в служении людям», - говорит недо-
резова. так и книгу свою назвала. Сейчас 
к 70-летию Победы в великой отечествен-
ной войне в школе №1263 участвует в соз-
дании музея, посвященного дважды Герою 
Советского Союза летчику Григорию крав-
ченко. в подарок уже приготовила огром-
ный баннер, который помог сделать внук 
алеша, ее бессменный помощник. «любовь 
к людям надо уметь разбудить», - повторя-
ет евгения Потаповна. 

вроде простая истина, но вот возьмите 
и попробуйте, как она…

Нина ДОНСКИХ.

биоГрафия

Смысл жизни – в служении людям
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Навстречу горожанам
1 сентября в СШОР №41 «Москворечье» (улица Лестева, 3) 

пройдут день открытых дверей и акция «Я выбираю спорт!», в 
рамках которой будет организовано праздничное мероприятие 
«Олимпийский день». Данная акция проводится Министерством 
спорта РФ и Москомспортом с целью привлечь детей и подрост-
ков к систематическим занятиям спортом, проинформировать го-
рожан о деятельности профильных учреждений. Начало в 16 часов.

«О своем додзе 
мы мечтали давно, - 
рассказывает Антон 
Власенко, основа-
тель спортивного клу-
ба «Квадрат». – Что 
такое додзе для кара-
тиста? Это не просто 
помещение для тре-
нировок, это - дом. 
Можно поставить все 
наши кубки, все на-
грады. Принимать 
именитых гостей и 
школьные экскурсии; 
рассказывать о тра-
дициях киокусинкай». 

Братеево для Антона Власен-
ко – родной и любимый район. 
Здесь он ходил в школу, здесь же 
начал заниматься спортом. В 11 
лет – рукопашный бой. В 13 лет 
увлекся киокусинкай. С тех пор 
с каратэ Антон Власенко не рас-
ставался. 

«Почему я стал тренером – не 
могу сказать, если честно, - за-
думывается Антон. – Наверное, 
это просто движение души. Ну и 

беспокоюсь я за молодых ребят: 
если они спортом не занимаются, 
начинаются другие увлечения: 
курят, выпивают. А киокусинкай 
каратэ дисциплинирует». 

В Братееве каратисты зани-
маются в ФОКе, своего уголка у 
них там не было: в ФОКе базиру-
ется множество секций. Суще-
ствовала и еще одна серьезная 
проблема: не хватало времени 
на тренировки для всех желаю-
щих.

Помещение для клуба «Ква-

драт» в Братееве про-
сили давно. И глава 
управы был готов по-
мочь спортсменам 
– подобрали зал на 
Паромной улице. Но 
сроки прохождения 
документов, согла-
сования, проволочки 
растянулись надолго.

«А потом в нашем 
районе появился де-
путат Московской го-
родской Думы Кирилл 
Щитов, - рассказыва-
ет основатель клуба 
«Квадрат». – Его по 

партийной линии закрепили за 
Братеевом и Зябликовом. Он 
первым делом пришел и спро-
сил: ребята, чем я вам могу 
помочь? Я рассказал о нашей 
проблеме. И через две недели 
узнал, что помещение нам пере-
дали. Оказалось, что Щитов как 
депутат Мосгордумы лично по-
общался с теми, от кого зави-
село скорейшее согласование 
всех документов». 

Через два месяца, когда ула-
дят все вопросы по документам 
и помещение передадут в опе-
ративное управление управы 
района, в нем сделают ремонт. И 
сразу после этого на Паромной 
улице начнутся тренировки: ко-
манду из района Братеево будут 
готовить к соревнованиям на Ку-
бок Европы и на Кубок мира. Вос-
точными единоборствами смогут 
заниматься все желающие в воз-
расте от 4 лет.

Анна НОВИКОВА.

новые объекты

в братееве 
открывается 

центр восточных 
единоборств

Помещение для него помог получить Кирилл Щитов, депу-
тат Московской городской Думы. 

Кирилл Щитов на встрече с жителями.

Антон Власенко, 
тренер.

Участие в церемонии закрытия 
чемпионата мира, проходившего 
на площадках центра городошного 
спорта в музее-усадьбе «Коломен-
ское», в рабочем графике префекта 
Южного административного округа 
Алексея Челышева значилось сразу 
по двум причинам. С одной стороны, 
соревнования состоялись на под-
чиненной ему территории. С другой 
- он с 2008 года возглавляет Феде-
рацию городошного спорта города 
Москвы и многое делает для его по-
пуляризации в столице. И префекту-
ра ЮАО, и федерация вошли в число 
организаторов состязаний вместе с 
Москомспортом и «Коломенским».

В ожидании, пока соберутся все 
почетные гости, Алексей Валентино-
вич в кругу собеседников вспоминал про любимую 
детскую забаву – попасть самодельной битой в за-
данную цель. С интересом выслушал информацию о 
том, что Российская федерация городошного спорта 
в числе первых в стране приняла в свои ряды крым-
ских  мастеров, и один из них как раз защищал честь 
бело-сине-красного флага на мировом первенстве. 
А когда церемония началась, корректно поправил 
ведущего, предложив предоставить вступительное 
слово президенту Международной федерации горо-
дошного спорта доктору Мамдуху Аль-Хатибу.

- Я вас поздравляю с таким прекрасным празд-
ником, праздником городошников всего мира, - об-
ратился к участникам Мамдух Аль-Хатиб. – Игры 
были организованы на хорошем международном 
уровне. Этот чемпионат - возможность для спортс-
менов пообщаться друг с другом, а для националь-
ных федераций - обменяться опытом. Мы будем 
делать все возможное, чтобы спортсмены и дальше 
могли показывать профессионализм на таких пре-
красных площадках.

- Рад всех приветствовать на территории Юж-
ного округа, - принял эстафету Алексей Челышев. 
- Рад и такому широкому представительству на 
чемпионате мира, который мы здесь организовали, 
тому, что количество спортсменов из года в год рас-
тет. А еще  я доволен тем, что в Москве все больше 
и больше появляется городошников. Это позволяет 
говорить о том, что городки на территории столицы 
развиваются. Мы всегда готовы принимать спортс-
менов на наших площадках. Хочу поздравить побе-
дителей, а тем, кто остался без наград, желаю не 
расстраиваться и стремиться к успехам!

Почетных гостей приветствовали юные горо-
дошники, среди которых были и ребята из ЮАО. Лю-
бопытно, что многие представляли даже не школы, 
а детские сады. Это ли не лишнее свидетельство 
тому, что городкам все возрасты покорны!

А потом мальчишек и девчонок попросили испол-
нить еще одну важную миссию: подержать таблички 
с названиями стран-участниц. Стоит сказать, что 
на парад закрытия вышли сборные Армении, Бело-
руссии, Германии, Израиля, Казахстана, Киргизии, 
Латвии, Молдавии, России, Украины, Финляндии. 
Особенно тепло публика приветствовала украин-
ских спортсменов, ведь их приезд по понятным при-

чинам мог и не состояться. Однако 
недаром гласит девиз: «О спорт, 
ты – мир!» Наши соседи вышли на 
старт и не остались без наград.

Медали разыгрывались в клас-
сических, финских и еврогородках. 
Не будем вдаваться в объяснение 
всех нюансов – они, в частности, 
заключаются в том, что где-то чурки 
круглого сечения, а где-то квадрат-
ного. Главное - участники могли со-
перничать в привычных для себя 
видах.

Состязания проводились среди 
мужчин и женщин, в разных воз-
растных категориях, в личном и ко-
мандном первенстве. В различных 
дисциплинах успех сопутствовал 
представителям Белоруссии, Рос-

сии, Украины и Финляндии, а  в общем зачете на 
первое место вышла наша сборная. И заместитель 
руководителя Москомспорта Николай Гуляев вручил 
главный кубок президенту Российской федерации 
городошного спорта Александру  Стиславскому.

На проведение следующего чемпионата мира 
уже выдвинул свою кандидатуру Череповец, где 
организаторы, разумеется, постараются перенять 
у москвичей все самое лучшее. Ведь в «Коломен-
ском» подобные турниры проводились уже в четвер-
тый раз, и опыт накоплен немалый.

- Я раньше работал в соседнем Юго-Западном 
административном округе. И когда построили эту пло-
щадку, мне было очень обидно: почему не у нас? – при-
знался Алексей Валентинович. - Но судьба сложилась 
так, что меня перевели в Южный округ, на территории 
которого находится центр городошного спорта.

- Мне кажется символичным, что спортивные 
мероприятия проводятся во владениях учреждения 
культуры, - дополнила заместитель директора му-
зея-заповедника «Коломенское» Светлана Чижико-
ва. – Ведь важно воспитывать не только физически 
активных членов нашего общества, но и одухотво-
ренных людей. Поэтому одновременно с соревно-
ваниями мы организовывали и экскурсии по музею. 
Исконно русская игра городки всегда будет желан-
ной в исторической усадьбе.

Действительно, на доске объявлений значилось, 
что участники чемпионата могут в сопровождении 
гида посетить дворец царя Алексея Михайловича. 
А на соседнем стенде демонстрировались работы 
спортивного фотографа Владимира Мирского, по-
священные городкам.

А у Алексея Челышева и его соратников есть 
цель – добиться того, чтобы городошный спорт был 
включен в олимпийскую программу. На Олимпиа-
де-80 в Москве состоялись демонстрационные вы-
ступления, но сейчас необходимо, чтобы под эги-
дой международной федерации были объединены 
полсотни стран с пяти континентов. Пока же в нее 
входят лишь более двадцати государств.

Но древняя игра, доступная всем слоям насе-
ления, постепенно стирает границы. И чемпионат 
мира-2014, проведенный в «Коломенском», стал 
еще одним шагом на этом сложном пути.

Георгий МОРОЗОВ.

Городки

Над планетой звучит 
стук московских бит

В «Коломенском» состоялся чемпионат мира по городкам
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Активисты района Нагорный прове-
рили местные участковые пункты 
охраны общественного по рядка.

Около 10 часов утра десяток граждан-
ских лиц в ОВД района Нагорный встретил 
заместитель начальника – подполковник 
Алексей Шевелев.

Осмотр начался с камеры для задер-
жанных за административные правона-
рушения. Помещение пустовало. Обще-
ственники обратили внимание, что желез-
ная решетка изнутри обшита органиче-
ским листом.

- Это сделано для того, чтобы задер-
жанные не могли нанести себе травмы, - 
пояснил Алексей Шевелев. – Аналогичным 
образом оборудованы все подобные по-
мещения по всей Москве.

В одиночной камере «поместились» 
пять проверяющих - просторно. Чисто. Не-
яркое освещение. На нарах – свернутый 
матрац с подушкой. Проверяющие убрали 
авторучки. Недостатков нет. По просьбе 
активистов им продемонстрировали на-
боры постельного белья и коробки сухого 
пайка.

- Постельное белье одноразовое, вы-
даем задержанным на ночь, - рассказал 

Шевелев. – А сухой паек выдаем тем, кто 
задерживается здесь более трех часов.

Вторым местом проверки стал пункт ох-
раны общественного порядка на Варшав-
ском шоссе. Отдельный вход, табличка, 
часы работы. Общественный активист Вар-
вара Грязнова на своем смартфоне сверяет 
номера телефонов участковых, размещен-
ные на сайте УВД по ЮАО, с теми, которые 
указаны на информационном стенде.

В одной из трех комнат пункта охраны по-
рядка лейтенант Дмитрий Волин оформлял 
обращение местного жителя, который, уви-
дев многочисленную делегацию, поспешил 
на выход, пояснив, что приходил к участково-
му за помощью по семейному вопросу.

Общественники тут же засыпали Дми-
трия Волина вопросами:

- Есть ли у вас бесплатная сотовая 
связь?

- Сколько тратите времени на работу?
- Жить на территории участка – хоро-

шо?
- Нормированный ли рабочий день?
- Сотовая связь бесплатная есть, - от-

ветил лейтенант. – Живу неподалеку от ме-
ста работы. Это удобно и для меня, и для 
жителей района. Например, этой ночью 
молодые люди шумно себя вели в скве-
ре. Мне позвонили, я оперативно вышел 
на адрес и разрешил проблему. Рабочий 
день, конечно, ненормированный. Есть ли 
должность помощника участкового? Нет.

Пока одни общественники разгова-
ривали с участковым, другие  заполняли 
анкеты, задавая вопросы прохожим возле 
опорного пункта полиции.

- Знаете ли вы своего участкового? – 
обратилась общественница Варвара Гряз-
нова к двум пожилым женщинам. - Какие 
претензии к нему имеете?

- Знаем, знаем, - ответили бойкие ста-
рушки. – Участковых своих поддерживаем, 
помогаем следить за порядком.

Наталья МАЛЬЦЕВА.

как работает полиция

представитель	Московской	Хельсинкской	группы	Алексей	КОМИССАрОВ:
- Подобные проверки будут продолжаться. Мы хотим добиться того, чтобы граж-

дане понимали, что участковый им не враг, он всегда будет на их стороне и они всегда 
могут к нему обратиться. А цель нашей проверки – это выявление негативных момен-
тов. Где-то у них, может, не очень хорошие условия труда, и мы, как представители об-
щественности, можем озвучить это перед руководством полиции. Мы уже проверили 
условия работы участковых на севере Москвы, но общие итоги подведем 15 августа.

председатель	общественного	совета	УВД	по	ЮАО	Харис	Ильясов:
- Недавно проверили аналогичным образом отдел полиции «Даниловский». Прове-

ряли комнаты временного содержания задержанных, санитарные нормы, как работает 
дежурная часть. Насколько оперативно реагирует полиция на звонки граждан. Про-
веряли бортовые журналы нарядов. Проблем и нарушений не выявили. Мы полиции и 
помогаем, и проверяем ее.

ПрЯМАЯ рЕчь

-	руслан,	расскажите	о	первой	сво-
ей	кинороли.

- Это была небольшая роль в сериале 
«Рублевка. Лайф» - играл сына депутата, 
который ездит на роскошной спортивной 
машине. Роль интересная и яркая. Да еще 
к тому же получил за нее первые неплохие 
деньги. А своей первой настоящей ролью 
считаю небольшой эпизод в фильме Вла-
димира Хотиненко «Поп». Это потрясаю-
щая картина о гонениях на священнослу-
жителей во время войны. Главные роли 
там сыграли Сергей Маковецкий и Нина 
Усатова. Я счастлив, что смог поработать 
с таким режиссером, который знает, чего 
хочет, насколько он все тонко чувствует, 
осязает. 

-	Скажите,	как	вы	относитесь	к	эпи-
зодическим	ролям?

- На ситуацию я стараюсь смотреть 
очень спокойно. Если меня видят в какой-

то конкретной роли, пусть даже это эпи-
зод, почему бы и не согласиться ее сы-
грать? То есть берусь за любые роли, но 
при этом смотрю, чтобы не опускаться 
ниже определенного уровня. Я как-то 
прикинул, должно набраться уже поряд-
ка шестидесяти ролей в кино. Но мне уже 
хочется переходить на новое качество, 
менять привычные уже типажи. Ведь я 
взрослею, и играть молодых наивных в 
чем-то ребят уже не хочется.

-	 Можете	 вспомнить	 фильм,	 где	
вам	 было	 особенно	 сложно	 снимать-
ся?

- В проекте «В лесах и на горах». Это 
серьезная, я бы сказал, даже глобальная 
24-серийная картина. Мой герой Иван 
сначала трудится рабочим в богатой се-
мье, влюбляется в дочку хозяина, но их 
роман скоро заканчивается, потому что 
хозяин выгоняет Ивана, и мой герой ста-

новится бандитом. Роль трудная, очень 
эмоциональная. В это же самое время я 
снимался у Владимира Шевелькова в его 
фильме «Женские мечты о дальних стра-
нах». Было тяжело переключаться с одних 
съемок на другие. 

-	В	экстремальные	ситуации	попа-
дать	приходилось?

- Очень часто. У меня много фильмов, 
где приходится драться, так что без травм 
не обходится. Недавно, например, въехал 
лбом в большую металлическую световую 
раму. Шрам успел затянуться и уже не так 
заметен. В фильме «В лесах и на горах» 
мне надо было прогарцевать на лошади, 
но она так понесла, что ее еле удалось 
остановить, буквально чудо, что я не по-
страдал. И тогда решили, что я просто 
пройду рядом с ней, держа за поводья. 

-	Часто	приходится	играть	отрица-
тельных	персонажей?

- Да сколько угодно… В сериале «Ста-
ница», к примеру, мой герой просто пре-
мерзкий тип. 

-	 Были	 картины,	 куда	 попали	 слу-
чайно?

- Вот с фильмом «Легенда №17» как 
раз и получилось совершенно случайно. 

Моего персонажа вообще сначала не 
было в сценарии, но режиссер Николай 
Лебедев предложил специально для меня 
написать роль. Вообще фильм снимался с 
душой. Считаю, мне повезло, что попал в 
этот проект, это большая актерская удача. 

-	 Вам	 приходилось	 выходить	 на	
лед?

- Нет, я не катался там на коньках. 
Снимали сцены, когда я сидел на скамей-
ке запасных и просто выскакивал на пло-
щадку, или в раздевалке…

-	 Где	 снимались	 в	 последнее	 вре-
мя?

- Недавно в Доме кино прошла пре-
мьера фильма с моим участием  -  «ЧБ» 
- о проблеме ксенофобии. Продюсеры 
картины – потрясающие ребята из Даге-
стана, чемпионы КВН 1995 года. Сейчас 
снимаюсь в Нижнем Новгороде в сериале 
«Легавая» - про девушку-майора, которая 
приезжает из Москвы и возглавляет один 
из отделов местной полиции.

Беседовал Леонид ГУРЕВИч.
на	 снимке: кадр из сериала «УГРО. 

Простые парни-3».

руслан Ягудин:

Хочется менять 
привычные типажи

Го
ст

ь н
ом
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а

Молодой актер руслан Ягудин сразу запоминается создаваемыми им яр-
кими образами. На его счету уже множество ролей. они самые разные, но 
больше всего режиссеры почему-то видят его военнослужащим или поли-
цейским. 

ПроИСшЕСтВИЯ
Не приглашайте 

в  гости незнакомцев
В ОМВД «Чертаново Центральное» 
поступило сообщение о разбое. 
Потерпевший пожаловался, что он на-

ходился в своей квартире на Днепропетров-
ской улице в компании малознакомого муж-
чины, который после совместного распития 
спиртных напитков утюгом прижег ему пле-
чо, завладел наручными часами, компьюте-
ром, учредительными документами фирмы, 
где работал хозяин, и скрылся. 

Через несколько дней в ходе проведения 
оперативно-розыскных мероприятий поли-
цейские юга столицы возле одного из домов 
по улице Красного Маяка задержали подо-
зреваемого. Им оказался  24-летний без-
работный москвич. Возбуждено уголовное 
дело (ч. 2 ст. 162 УК РФ, разбой). Сотрудники 
УВД по ЮАО обращаются с просьбой ко всем 
гражданам, пострадавшим от возможных 
противоправных действий задержанного, 
звонить по телефону (499) 320-55-16 или в 
службу «102» (с мобильных телефонов – 112).

ПроФИлАКтИКА
открытый урок 

с сотрудниками МчС
С середины августа до середины 
сентября в Москве проводится 
«Месячник безопасности».
В течение «Месячника безопасности» 

сотрудники МЧС по ЮАО проводят с населе-
нием округа тематические занятия по сни-
жению количества пожаров, происшествий 
на водных объектах. Также проводятся про-
филактические беседы с преподавателя-
ми школ. А 1 сентября состоятся открытые 
уроки во всех общеобразовательных учреж-
дениях округа, на которых сотрудники МЧС 
не только проведут тематические беседы на 
противопожарную тематику, но и организу-
ют тренировки.

В рамках прове-
дения «Месячника 
безопасности» 12 
сентября в здании 
ГОУ «Кадетская 
школа №1770» бу-
дет проводиться 
пожарно-тактическое учение, цель которо-
го – добиться отработки навыков спасения 
жизни детей и персонала в случае возникно-
вения пожара и чрезвычайных ситуаций.

6 - 7 сентября, в Дни открытых дверей, 
для жителей округа будут организованы экс-
курсии в пожарные части.

Светлана ОВСЯННИКОВА. Фото автора.
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ПоНЕДЕльНИК, 
1 СЕНтЯБрЯ

6.00, 13.00, 16.00 «Новости» (0+).
6.15 «Мультиутро» (0+).
8.15 «Начало дня» (12+).
10.00 «Выборы в Мосгордуму. 
Предвыборные дебаты кандидатов в 
депутаты по избирательному округу 
№4» (0+).
10.25, 22.20 Сериал «Кулагин и 
партнеры». Детектив. (12+).
11.30 «Выборы в Мосгордуму. 
Предвыборные дебаты кандидатов в 
депутаты по избирательному округу 
№23» (0+).
11.55, 2.10 «Нераскрытые тайны» 
(6+).
12.45, 14.50, 3.55 «Вспомнить все» 
(12+).
13.15 Х/ф «Мечтать не вредно». 
Комедия. (16+).
15.05, 3.00 «Город доверия» (12+).
16.15, 1.15 Д/ф «Русская Аляска. 
Продано! Тайна сделки» (12+).
17.10, 23.20 Сериал «Чисто англий-
ские убийства». Детектив. (12+).
19.05 Сериал «Семейный детектив». 
Детектив. (16+).
20.50 Х/ф «Ко мне, Мухтар!» Драма. 
(0+).
4.15 Сериал «Семейный детектив» 
(16+).

ВторНИК, 
2 СЕНтЯБрЯ

6.00, 13.00, 16.00 «Новости» (0+).
6.15 «Мультиутро» (0+).
8.20 «Начало дня» (12+).

10.00 «Выборы в Мосгордуму. 
Предвыборные дебаты кандидатов в 
депутаты по избирательному округу 
№6» (0+).
10.25, 22.25 Сериал «Кулагин и 
партнеры» (12+).
11.30 «Выборы в Мосгордуму. 
Предвыборные дебаты кандидатов в 
депутаты по избирательному округу 
№41» (0+).
11.55, 2.15 «Нераскрытые тайны» 
(12+).
12.45 «Вспомнить все» (12+).
13.15 Х/ф «Ко мне, Мухтар!» (0+).
14.50 «Вспомнить все» (12+).
15.05 «Город доверия» (12+).
16.15, 1.20 Д/ф «Тайна египетских 
пирамид» (12+).
17.10, 23.25 Сериал «Чисто англий-
ские убийства» (12+).
19.05 Сериал «Семейный детектив» 
(16+).
20.50 Х/ф «Тревожное воскресенье». 
Драма.(0+).
3.05 «Город доверия» (12+).
3.55 «Вспомнить все» (12+).
4.10 Сериал «Семейный детектив» 
(16+).

СрЕДА, 
 3 СЕНтЯБрЯ

6.00, 13.00, 16.00 «Новости» (0+).
6.15 «Мультиутро» (0+).
8.20 «Начало дня» (12+).
10.00 «Выборы в Мосгордуму. 
Предвыборные дебаты кандидатов в 
депутаты по избирательному округу 
№29» (0+).

10.25 Сериал «Кулагин и партнеры» 
(12+).
11.30 «Выборы в Мосгордуму. 
Предвыборные дебаты кандидатов в 
депутаты по избирательному округу 
№15» (0+).
11.55 «Нераскрытые тайны» (16+).
12.45 «Вспомнить все» (12+).
13.15 Х/ф «Тревожное воскресенье» 
(0+).
14.55 «Вспомнить все» (12+).
15.05, 3.20 «Город доверия» (12+).
16.15, 1.40 Д/ф «Пожар в гостинице 
«Россия» (12+).
17.10, 23.40 Сериал «Чисто англий-
ские убийства» (12+).
19.05, 4.15 Сериал «Семейный 
детектив» (16+).
20.50 Х/ф «Дело «пестрых». Детек-
тив. (0+).
22.45 Сериал «Кулагин и партнеры» 
(12+).
2.30 «Нераскрытые тайны» (16+).
4.10 «Вспомнить все» (12+).

чЕтВЕрГ, 
4 СЕНтЯБрЯ

6.00, 13.00, 16.00 «Новости» (0+).
6.15 «Мультиутро» (0+).
8.20 «Начало дня» (12+).
10.00 «Выборы в Мосгордуму. 
Предвыборные дебаты кандидатов в 
депутаты по избирательному округу 
№13» (0+).
10.25, 22.45 Сериал «Кулагин и пар-
тнеры» (12+).

11.30 «Выборы в Мосгордуму. 
Предвыборные дебаты кандидатов в 
депутаты по избирательному округу 
№45» (0+).
11.55 «Нераскрытые тайны» (6+).
12.45 «Вспомнить все» (12+).
13.15 Х/ф «Дело «пестрых»» (0+).
15.10 «Город доверия» (12+).
16.15 Д/ф «Возвращение. Эдуард 
Хиль». (12+).
17.10, 23.40 Сериал «Чисто англий-
ские убийства» (12+).
19.05 Сериал «Семейный детектив» 
(16+).
20.50 Х/ф «Загадка Эндхауза» (0+) 
Детектив. (0+).
1.40 Д/ф «Возвращение. Эдуард 
Хиль» (12+).
2.30 «Нераскрытые тайны» (6+).
3.20 «Город доверия» (12+).
4.10 Сериал «Семейный детектив» 
(16+).

ПЯтНИцА, 
5 СЕНтЯБрЯ

6.00, 13.00, 16.00 «Новости» (0+).
6.15 «Мультиутро» (0+).
8.15 «Начало дня» (12+).
10.00 «Выборы в Мосгордуму. 
Предвыборные дебаты кандидатов в 
депутаты по избирательному округу 
№40» (0+).
10.25 «Частная история» (16+).
11.20 «Вспомнить все» (12+).
11.30 «Выборы в Мосгордуму. 
Предвыборные дебаты кандидатов в 
депутаты по избирательному округу 
№11» (0+).

11.55 «Нераскрытые тайны» (12+).
12.45 «Вспомнить все» (12+).
13.15 Х/ф «Загадка Эндхауза» (0+).
15.10 «Город доверия» (12+).
16.15 Сериал «Точка кипения». Мело-
драма. (16+).
23.05 Х/ф «Живите в радости». 
Комедия. (0+).
0.35 «Ее история» (12+).
1.25 Х/ф «Дачная поездка сержанта 
Цыбули». Приключенческий. (12+).
3.40 «Нераскрытые тайны» (12+).
4.30 «Частная история» (16+).
5.25 «Вспомнить все» (12+).

СУББотА, 
6 СЕНтЯБрЯ

6.00 «Новости» (0+).
9.25 «Вера, Надежда, Любовь» (0+).
9.55 «Военное обозрение» (12+).
10.25 «В движении» (12+).
11.15 «Частная история» (16+).
12.05 «Свои люди» (12+).

13.00 «Новости» (0+).
13.15 Сериал «Точка кипения» (16+).
16.45 Художественный фильм «Живи-
те в радости» (0+).
18.10 Художественный фильм «Дач-
ная поездка сержанта Цыбули» (12+).
19.35 Художественный фильм «Три 
дня в Москве». Комедия. (0+).
22.05 «Секреты экстрасенсов» (16+).
22.55 «Новости» (0+).
23.15 Сериал «Семейный детектив» 
(16+).
2.40 «Вера, Надежда, Любовь» (0+).
3.10 «Военное обозрение» (12+).
3.40 «Частная история» (16+).
4.30 «Свои люди» (12+).
5.25 «Вспомнить все» (12+).

ВоСКрЕСЕНьЕ, 
7 СЕНтЯБрЯ

6.00 «Новости» (0+).
9.15 «Мелодии и ритмы» (12+).
9.55 «В кругу семьи» (12+).

10.25 «50 Плюс» (12+).
11.15 «Частная история» (16+).
12.05 «Вспомнить все» (12+).
13.00 «Новости» (0+).
13.15 Сериал «Точка кипения»  
(16+).
16.45 Художественный фильм «Три 
дня в Москве» (0+).
19.15 Художественный фильм 
«Король Дроздобород». Приключе-
ния. (0+).
20.30 Художественный фильм «Волга 
- Волга». Музыкальная комедия. (0+).
22.25 «Секреты экстрасенсов» (16+).
23.15 «Новости» (0+).
23.35 Сериал «Семейный детектив» 
(16+).
3.00 «Мелодии и ритмы» (12+).
3.40 «Вспомнить все» (12+).
3.45 «В кругу семьи» (12+).
4.15 «Частная история» (16+).
5.05 «Вспомнить все» (12+).

ПоНЕДЕльНИК, 
1 СЕНтЯБрЯ

5.00	Телеканал «Доброе утро».
9.00	Новости.
9.15	«Контрольная закупка».
9.45	«Жить здорово!» (12+).
10.55	«Модный приговор».
12.00	Новости (с субтитрами).
12.20	«Сегодня вечером» с Андреем 
Малаховым (16+).
14.05	«Добрый день».
15.00	Новости (с субтитрами).
15.15	«Позднее раскаяние». Сериал 
(16+).
17.00	«Наедине со всеми». Програм-
ма Юлии Меньшовой (16+).
18.00	Вечерние новости (с субти-
трами).
18.45	«Давай поженимся!» (16+).
19.50	«Пусть говорят» (16+).
21.00	«Время».
21.45	Премьера. «Учителя». Сериал 
(16+).
23.40	«Первая Мировая» (12+).
0.45	Ночные новости.
1.00	«Городские пижоны». Премьера. 
«Форс-мажоры» (16+).
1.50,	3.05 Лив Тайлер в фильме «Вы-
думанная жизнь Эбботов» (16+).
3.00	Новости.
3.55	«В наше время» (12+).

C 1.50 до 6.00 вещание на Москву и 
область - по кабельным и спутнико-

вым сетям до 4.50.

ВторНИК, 
2 СЕНтЯБрЯ

5.00	Телеканал «Доброе утро».
9.00	Новости.
9.15	«Контрольная закупка».
9.45	«Жить здорово!» (12+).
10.55	«Модный приговор».
12.00	Новости (с субтитрами).
12.20	«Учителя». Сериал (16+).
14.20	«Добрый день».
15.00	Новости (с субтитрами).
15.15	«Позднее раскаяние». Сериал 
(16+).
17.00	«Наедине со всеми». Програм-
ма Юлии Меньшовой (16+).
18.00	Вечерние новости (с субти-
трами).
18.45	«Давай поженимся!» (16+).
19.50	«Пусть говорят» (16+).
21.00	«Время».
21.45	Премьера. «Учителя». Сериал 
(16+).
23.40	«Первая Мировая» (12+).
0.45	Ночные новости.
1.00	«Городские пижоны». Премьера. 
«Форс-мажоры» (16+).
1.50,	3.05 Приключенческий фильм 
«Полет Феникса» (16+).

3.00	Новости.
3.55	«В наше время» (12+).

СрЕДА, 3 СЕНтЯБрЯ
5.00	Телеканал «Доброе утро».
9.00	Новости.
9.15	«Контрольная закупка».
9.45	«Жить здорово!» (12+).
10.55	«Модный приговор».
12.00	Новости (с субтитрами).
12.20	«Учителя». Сериал (16+).
14.20	«Добрый день».
15.00	Новости (с субтитрами).
15.15	«Позднее раскаяние». Сериал 
(16+).
17.00	«Наедине со всеми». Програм-
ма Юлии Меньшовой (16+).
18.00	Вечерние новости (с субти-
трами).
18.45	«Давай поженимся!» (16+).
19.50	«Пусть говорят» (16+).
21.00	«Время».
21.45. «Учителя». Сериал (16+).
23.40	«Первая Мировая» (12+).
0.45	Ночные новости.
1.00	«Городские пижоны». Премьера. 
«Форс-мажоры» (16+).
1.50,	3.05 Том Круз в фильме «Вер-
ные ходы» (16+).
3.00	Новости.
3.35	«В наше время» (12+).
4.30 «Контрольная закупка».

чЕтВЕрГ, 
4 СЕНтЯБрЯ

5.00	Телеканал «Доброе утро».
9.00	Новости.
9.15	«Контрольная закупка».
9.45	«Жить здорово!» (12+).
10.55	«Модный приговор».
12.00	Новости (с субтитрами).
12.20	«Учителя». Сериал (16+).
14.20	«Добрый день».
15.00	Новости (с субтитрами).
15.15	«Позднее раскаяние». Сериал 
(16+).
17.00	«Наедине со всеми». Програм-
ма Юлии Меньшовой (16+).
18.00	Вечерние новости (с субти-
трами).
18.45	«Давай поженимся!» (16+).
19.50	«Пусть говорят» (16+).
21.00	«Время».
21.45	Премьера. «Учителя». Сериал 
(16+).
23.40	«Первая Мировая» (12+).
0.45	Ночные новости.
1.00	«Городские пижоны». Премьера. 
«Форс-мажоры» (16+).
1.50,	3.05 Джон Кьюсак в романтиче-
ской комедии «Предчувствие» (12+).
3.00	Новости.
3.35	«В наше время» (12+).
4.30	«Контрольная закупка».

ПЯтНИцА, 
5 СЕНтЯБрЯ

5.00	Телеканал «Доброе утро».
9.00	Новости.
9.15	«Контрольная закупка».
9.45	«Жить здорово!» (12+).
10.55	«Модный приговор».
12.00	Новости (с субтитрами).
12.20	«Учителя». Сериал (16+).
14.20	«Добрый день».
15.00	Новости (с субтитрами).
15.15	Фильм Карена Шахназарова 
«Любовь в СССР» (16+).
17.00	«Человек и закон» с Алексеем 
Пимановым (16+).
18.00	Вечерние новости (с субти-
трами).
19.00	Футбол. «Спартак» (Москва) - 
«Црвена звезда» (Белград). Прямая 
трансляция со стадиона «Открытие 
Арена».
21.00	«Время».
21.45	Премьера сезона. «Голос» 
(12+).
23.55	«Вечерний Ургант» (16+).
0.50	«Городские пижоны». Премьера. 
«Джими Хендрикс» (16+).
2.40	Фильм «Разрушенный дворец» 
(12+).
4.30	«В наше время» (12+).

СУББотА, 
6 СЕНтЯБрЯ

5.30,	6.10 Петр Вельяминов, Игорь 
Кваша в фильме «Хищники» (16+).
6.00	Новости.
7.10	Наталья Гундарева, Екатерина 
Васильева в фильме «Прощание 
славянки» (12+).
8.45	«Смешарики. Новые приклю-
чения».
9.00	«Играй, гармонь любимая!».
9.45	«Слово пастыря».
10.00,	12.00, 15.00 Новости (с 
субтитрами).
10.15	«Смак» (12+).
10.55	Премьера. «Эдуард Хиль. 
Обнимая небо...» (12+).
12.15	«Идеальный ремонт».
13.10	«В наше время» (12+).
14.25,	15.15 «Голос» (12+).
16.55	«Кто хочет стать миллионе-
ром?».
18.00	Вечерние новости (с субти-
трами).
18.15	Премьера сезона. «Леднико-
вый период».
21.00	«Время».
21.30	«Сегодня вечером» с Андреем 
Малаховым (16+).
23.10	«КВН». Премьер-лига. Финал 
(16+).

0.50	«Тихий дом» на Венецианском 
кинофестивале.
1.20	Прикл. фильм «Король Артур» 
(12+).
3.35	Прикл. фильм «Буч и Сандэнс: 
Ранние дни» (12+).

ВоСКрЕСЕНьЕ, 
7 СЕНтЯБрЯ

6.00	Новости.
6.10	Елена Цыплакова в фильме 
«Школьный вальс» (12+).
8.10	«Армейский магазин» (16+).
8.45	«Смешарики. ПИН-код».
9.00	«Первый. Старт сезона».
10.00	Новости (с субтитрами).
10.15	«Первый. Старт сезона».
12.00	Новости (с субтитрами).
12.15	«Первый. Старт сезона».
15.00	Новости (с субтитрами).
15.15	«Первый. Старт сезона».
18.00	Вечерние новости (с субти-
трами).
18.15	«Первый. Старт сезона».
20.00	Воскресное «Время». Инфор-
мационно-аналитическая программа.
22.00 «Политика» (16+).
23.00 «Что? Где? Когда?».
0.10 Кэмерон Диас в комедии «По-
дальше от тебя» (16+).
2.40 «Кружево соблазна» (16+).
3.45 «В наше время» (12+).

ПоНЕДЕльНИК, 
1 СЕНтЯБрЯ

6.00	«Настроение».
8.15	«ДОЖИВЕМ ДО ПОНЕДЕЛЬНИ-
КА». Х/ф.
10.20,	21.45 Петровка, 38 (16+).
10.35,	11.50 «СЧАСТЬЕ ПО КОНТРАК-
ТУ». Х/ф (16+).
11.30,	14.30, 17.30, 22.00 События.
12.55	«В центре событий» с Анной 
Прохоровой. (18+).
13.55	«Простые сложности» (12+).
14.50,	19.30 Город новостей.
15.10	Городское собрание (12+).
16.00,	17.50 «ЧИСТО АНГЛИЙСКОЕ 
УБИЙСТВО». Детектив. (12+).
18.25	«Право голоса». (16+).
19.45	«ПАНДОРА». Телесериал. (16+).
22.35	«Беслан. Трагедия страны». 
Спецрепортаж (16+).
23.05	Без обмана. «Спасите наши 
суши!» (16+).
0.00	События. 25-й час.
0.35	«Футбольный центр».
1.05	«Мозговой штурм. Рывок в 
будущее» (12+).

С 1.45 до 6.00 вещание для Москвы 
и  области - по спутниковым  

и кабельным сетям.
1.45	«ВЕРА». Детектив (16+).
3.35	«СМЕРТНЫЙ ВРАГ». Х/ф. (12+).
5.10	«Бесплодие: расплата за нелю-
бовь». Д/ф (12+).

ВторНИК, 
2 СЕНтЯБрЯ

6.00	«Настроение».
8.25	«ЗА ВИТРИНОЙ УНИВЕРМАГА». 
Х/ф. (12+).
10.15	«Инна Ульянова. В любви я 
Эйнштейн». Д/ф (12+).
11.10,	21.45, 4.50 Петровка, 38 
(16+).
11.30,	14.30, 17.30, 22.00 События.
11.50	«НЕ ПОКИДАЙ МЕНЯ». Х/ф. 1-я 
и 2-я серии. (12+).
13.35	«Простые сложности» (12+).
14.10	«Наша Москва» (12+).
14.50,	19.30 Город новостей.
15.10	«Спасите наши суши!» (16+).
16.00,	17.50 «ЧИСТО АНГЛИЙСКОЕ 
УБИЙСТВО». Детектив (12+).
18.25	«Право голоса». (16+).
19.45	«ПАНДОРА». Сериал. (16+).
22.30	«Осторожно, мошенники!» (16+).
23.05	«Короли без капусты». Д/ф (12+).
0.00	События. 25-й час.
0.35	«ПО ДАННЫМ УГОЛОВНОГО 
РОЗЫСКА». Детектив.
2.00	«ИСЦЕЛЕНИЕ ЛЮБОВЬЮ». 
Сериал (12+).
3.00	«Лекарство от старости». Д/ф 
(12+).
4.15	«Беслан. Трагедия страны». 
Спецрепортаж (16+).
5.10	«Атлас Дискавери: Открывая 
Южную Африку». Ф. 1-й (12+).

СрЕДА, 3 СЕНтЯБрЯ
6.00	«Настроение».
8.25	«БЕРЕГИСЬ АВТОМОБИЛЯ». 
Х/ф.
10.20	«Иннокентий Смоктуновский. 
Моя фамилия вам ничего не скажет...» 
Д/ф (12+).
11.10,	21.45, 4.55 Петровка, 38 
(16+).
11.30,	14.30, 17.30, 22.00 События.
11.50	«НЕ ПОКИДАЙ МЕНЯ». Х/ф. 3-я 
и 4-я серии. (12+).
13.35	«Простые сложности» (12+).
14.10	«Наша Москва» (12+).
14.50,	19.30 Город новостей.
15.10	«Короли без капусты». Д/ф 
(12+).
16.00,	17.50 «ЧИСТО АНГЛИЙСКОЕ 
УБИЙСТВО». Детектив (12+).
18.25	«Право голоса». (16+).
19.45	«ПАНДОРА». Сериал. (16+).
22.30	Линия защиты (16+).
23.05	«Хроники московского быта. 
Когда женщина пьет» (12+).
0.00	События. 25-й час.
0.25	«Русский вопрос» (12+).
1.10	«ПРИДУРКИ». Комедия (16+).
2.50	«ИСЦЕЛЕНИЕ ЛЮБОВЬЮ». 
Сериал (12+).
3.50	«Александр Шилов. Судьба 
России в лицах». Д/ф (12+).
5.15	«Атлас Дискавери: Открывая 
Южную Африку». Ф. 2-й (12+).

чЕтВЕрГ, 
4 СЕНтЯБрЯ

6.00	«Настроение».
8.20	«БЕЛОРУССКИЙ ВОКЗАЛ». Х/ф.
10.20	«Нина Ургант. Сказка для 
бабушки». Д/ф (12+).
11.10,	21.45, 4.50 Петровка, 38 
(16+).
11.30,	14.30, 17.30, 22.00 События.
11.50	«НЕЧАЯННАЯ РАДОСТЬ». Х/ф. 
1-я и 2-я серии. (12+).
13.35	«Простые сложности» (12+).
14.10	«Наша Москва» (12+).
14.50,	19.30 Город новостей.
15.10	«Хроники московского быта. 
Когда женщина пьет» (12+).
16.00,	17.50 «ЧИСТО АНГЛИЙСКОЕ 
УБИЙСТВО». Детектив (12+).
18.25	«Право голоса». (16+).
19.45	«ПАНДОРА». Телесериал. (16+).
22.30	«Истории спасения» (16+).
23.05	«Знаменитые соблазнители. 
Шон Коннери». Фильм Леонида 
Млечина (12+).
0.00	События. 25-й час.
0.35	«ЗАКОНЫ ПРИВЛЕКАТЕЛЬНО-
СТИ». Х/ф. (18+).
2.15	«ИСЦЕЛЕНИЕ ЛЮБОВЬЮ». Теле-
сериал (12+).
3.15	«Я и моя фобия». Д/ф (12+).
5.10	«Взросление». Познавательный 
сериал (12+).

ПЯтНИцА, 
5 СЕНтЯБрЯ

6.00	«Настроение».
8.20	«НАШ ДОМ». Х/ф.
10.20	«Михаил Державин. Мне все 
еще смешно». Д/ф (12+).
11.10	Петровка, 38 (16+).
11.30	События.
11.50	«НЕЧАЯННАЯ РАДОСТЬ». Х/ф. 
3-я и 4-я серии. (12+).
13.35	«Простые сложности» (12+).
14.10	«Наша Москва» (12+).
14.30	События.
14.50	Город новостей.
15.10	«Знаменитые соблазнители. 
Шон Коннери». Фильм Леонида 
Млечина (12+).
16.00,	17.50 «ЧИСТО АНГЛИЙСКОЕ 
УБИЙСТВО». Детектив (12+).
17.30	События.
18.25	«Право голоса». (16+).
19.30	Город новостей.
19.45	«ПУАРО АГАТЫ КРИСТИ».  (12+).
21.45	Петровка, 38 (16+).
22.00	События.
22.30	Приют комедиантов. (12+).
0.25 «МИСС ФИШЕР». Детектив (16+).
1.35	«Тартюф». Спектакль Москов-
ского драматического театра на 
Малой Бронной. (16+).
4.25	Петровка, 38 (16+).
4.45	«Взросление». Познавательный 
сериал (6+).

СУББотА, 
6 СЕНтЯБрЯ

5.35	Марш-бросок (12+).
6.10	АБВГДейка.
6.40	«Аленький цветочек». М/ф.
7.25	Фильм-сказка. «ЗОЛУШКА».
8.45	Православная энциклопедия 
(6+).
9.10	«Смех с доставкой на дом». 
Юмор-концерт (12+).
9.55	«ОДНАЖДЫ ДВАДЦАТЬ ЛЕТ 
СПУСТЯ». Х/ф.
11.30	События.
12.00	Открытие Дня города на Крас-
ной площади. Прямая трансляция.
12.50,	14.45 «ПОКРОВСКИЕ ВО-
РОТА». Х/ф.
14.30,	19.50,	22.30	События.
15.45	Тайны нашего кино. «Покров-
ские ворота» (12+).
16.05	Премьера. «ДОМ СПЯЩИХ 
КРАСАВИЦ». Х/ф. (12+).
20.00	«Спасская башня». Фестиваль 
военных оркестров на Красной пло-
щади. Прямая трансляция.
22.45	«Право знать!» (16+).
23.45	«Право голоса». (16+).
1.45	«ПУАРО АГАТЫ КРИСТИ». Детек-
тив (12+).
3.40	«Нина Ургант. Сказка для бабуш-
ки». Д/ф (12+).
4.30	«Дуэт солистов». Д/ф (12+).
5.20	«Истории спасения» (16+).

ВоСКрЕСЕНьЕ, 
7 СЕНтЯБрЯ

5.55	«ЗОЛУШКА». Художественный 
фильм.
7.15	«Приключения Буратино». 
Мульт фильм. (6+).
8.20	«Я ШАГАЮ ПО МОСКВЕ». Худо-
жественный фильм. (12+).
9.55	«Барышня и кулинар» (12+).
10.30,	11.45 Тайны нашего кино. 
«Петровка, 38» и «Огарева, 6» (12+).
11.00	Петровка, 38. Х/ф (12+).
11.30	События.
13.00	«ОГАРЕВА, 6». Детектив. (12+).
14.50	Московская неделя.
15.25	Петровка, 38 (16+).
15.35	«Лион Измайлов и все-все-
все». Фильм-концерт. (12+).
17.15	Детективы Татьяны Устиновой. 
«НА ОДНОМ ДЫХАНИИ». (12+).
21.00	«В центре событий» с Анной 
Прохоровой.
22.00 «ВЕРА». Детектив (16+).
23.55	События.
0.15	«ПОКРОВСКИЕ ВОРОТА». Худо-
жественный фильм.
2.50 «Инна Ульянова. В любви я 
Эйнштейн». Документальный фильм 
(12+).
3.40 «НЕПОБЕДИМЫЙ». Художе-
ственный фильм.
5.05 «Взросление». Познавательный 
сериал (12+).
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Программа ТВ предоставлена ЗАО «Сервис-ТВ»

досуг/информация

По горизонтали: 6. 
Русский живописец. 8. До-
бровольное спортивное 
общество. 9. Вид изобра-
зительного искусства. 12. 
Опера Ц. Кюи. 14. Фигура 
в форме человеческого ту-
ловища, предназначенная 
для примерки платьев. 16. 
Зодиакальное созвездие. 
18. Официальный доку-
мент. 21. Дерево. 22. Город 
в Киргизии. 23. Основное 
стилистическое направле-
ние в XVI – XVIII веках. 26. 
Удаленная от центра часть 
города. 28. Древнерим-
ский поэт. 30. Вид связи. 

31. Общепризнанный дея-
тель в какой-либо области 
искусства. 33. Лицо, на-
гражденное орденом. 34. 
Созвездие Северного по-
лушария неба.

По вертикали: 1. Охот-
ничье оружие в Древнем 
Египте. 2. Время суток. 3. 
Птица. 4. Русская актриса. 
5. Английская писательни-
ца. 7. Настольная игра. 10. 
Желе из фруктов или ягод. 
11. Звездная система, в со-
став которой входит Солн-
це. 13. Часть математики. 
15. Город в Грузинской ССР. 
17. Десятигранник. 19. 

Принадлежность для пись-
ма. 20. Река на Кавказе. 23. 
Глубоководный автономный 
снаряд для океанографи-
ческих исследований. 24. 
Киевский князь. 25. Совет-
ский певец, солист ГАБТа. 
27. Наиболее удаленная 
от Солнца точка орбиты 
планеты. 29. Совокупность 
особенностей произно-
шения, характерных для 
определенного языка. 32. 
Песчаная отмель. 33 Пьеса 
В. Маяковского.

Опубликовано  
в «Московской правде» 

25 января 1975 года.

Ответы на крОссвОрд, 
ОПубликОванный 

в «Юге» №26
По горизонтали: 5. 

Пашенная. 7. Полемика. 9. 
Паганини. 11. «Ровесник». 
13. «Манас». 14. Клуб. 16. 
Фуга. 17. Грейпфрут. 20. 
Горн. 21. Трап. 23. Такси. 
29. Петрарка. 30. Мер-
курий. 31. Фаустово. 32. 
«Раймонда».

По вертикали: 1. Ян-
шин. 2. Рябина. 3. Спарта. 
4. Глава. 6. Атака. 8. Книга. 
10. Атолл. 12. Семга. 15. 
Буран. 16. «Фауст». 18. 
Ковер. 19. Тарту. 22. «Сме-
на». 24. Азаров. 25. Сама-
ра. 26. Триод. 27. Орлов. 
28. Крейн. 

РетРокРоссвоРд

4 октября в музее-заповеднике 
«Царицыно» откроется IV Меж-
дународный фестиваль «Орган 
ПЛЮС». По уже сложившейся 
традиции он будет посвящен 
одной из выдающихся европей-
ских музыкальных культур, в 
этом году – музыке Германии. 
Год от года фестиваль растет, при-

обретая новую аудиторию и радуя по-
стоянных зрителей. В этом году фести-
валь впервые проходит при поддержке 
Министерства культуры Российской 
Федерации, что позволило в значи-
тельной мере обогатить программу, 
тонко и вместе с тем динамично со-
ставленную художественным руково-
дителем фестиваля, органистом Кон-
стантином Волостновым.

Так, уже концерт-открытие станет 
серьезной заявкой – в его программе 
ораториальная и оркестровая музыка 
Баха. В концерте примут участие хор 
«Интрада», заслуживший репутацию 
чуть ли не единственного коллектива, 
исполняющего барочную музыку в ау-
тентичной манере, а также Ансамбль 
солистов «Орфарион» и оркестр исто-
рических инструментов Московской 
государственной консерватории име-
ни П. И. Чайковского. 

Среди зарубежных гостей фестива-
ля – немецкий органист Гюнтер Рост, 
обладатель уникального мужского со-
прано Роберт Кроу и исполнительница 
на старинных клавишных инструментах 
Юлия Гилих-Нарожная. 

Особое место в программе фести-

валя займет баховский вечер народно-
го артиста России Александра Князева. 
Известный во всем мире выдающийся 
отечественный виолончелист благода-
ря своей истовой любви к творчеству 
Баха также радует меломанов и орган-
ными концертами. На этот раз он пред-
станет сразу в двух ипостасях.

Третий же концерт, посвященный 
творчеству величайшего из компози-
торов, станет еще и уникальным по 
своей сути, ведь в нем прозвучат сразу 
три органа, для чего в Атриум Хлебного 
дома специально доставят два диджи-
тальных инструмента. В этом концерте 
примет участие барочный коллектив 
– «Академия старинной музыки» под 
управлением народной артистки Рос-
сии, выдающегося интерпретатора 
музыки барокко Татьяны Гринденко. 
Вечер будет посвящен тройным кон-
цертам Баха.

Ознакомиться с подробной афи-
шей концертов можно на сайте музея-
заповедника «Царицыно» в разделе 
«Концерты»: http://www.tsaritsyno.net/
ru/concert/

«ЦаРиЦыно»

Фестиваль «орган ПЛЮс»

танцевальное направ-
ление позволяет научиться 
любому стилю под руковод-
ством профессиональных пе-
дагогов – выпускников рос-
сийских и европейских вузов 
и объединяет как все возмож-
ные классические направле-
ния, так и актуальные практи-
ки. Классическая школа пред-
ставлена народным, бальным 
и эстрадным танцем, а совре-
менные направления – это 
contemporarydance, zumba, 
streetdance, salsa и capoeira.

творческое развитие 
предполагает обучение с са-
мого раннего возраста по 
следующим направлениям: 
раннее развитие детей от 
1 года, театр (драматический, 
эстрадный, музыкальный), 
музыка (вокальная студия, 
хор, фольклорная музыка, об-
учение игре на бразильских 
барабанах), арт-студии (бо-

лее 10 программ, от студии 
рисования до мастерской 
фотографии).

научные лаборатории 
Политехнического музея 
проводят обучение в области 
естественно-научных дисци-
плин: математики, биологии, 

физики, химии, а также робо-
тотехники и автомобильного 
дизайна.

интеллектуальный до-
суг представлен современ-
ными образовательными 
программами для взрослых 
«Вечерняя школа ЗИЛ» и 
«iБабушки, iДедушки». Ве-
черняя школа ЗИЛ - новый 
формат развития интеллек-
туальных способностей для 
всех. Занятия проводятся 
по следующим направлени-
ям: русский язык, матема-
тика, геометрия. «iБабушки, 
iДедушки» - курсы компью-
терной грамотности для по-
жилых людей, желающих не 
отставать от прогресса.

Главная задача кружков и 
студий — реализация творче-
ских способностей через до-
суг и развлечение, развитие 
самостоятельности, свободы 
мысли и творческого потен-
циала. 

В кружках и секциях КЦ 
ЗИЛ предусмотрены бюд-
жетные места для социально 
незащищенных и одаренных 
детей.

Подробнее о студиях и 
мастерских и стоимости за-
нятий можно узнать на сайте 
zilcc.ru и по телефону 8(495) 
675 16 36. 

Новый сезон 
в  Культурном центре ЗИЛ

В самых представи-
тельных состязаниях в 
тройке призеров оказа-
лись бронзовые меда-
листы Московской шах-
матной лиги прошлого 
сезона из команды «Маэ-

стро». Победителем стал 
Александр Семенков, 
опередив Андрея Галяева 
и Ивана Галяева, который 
также показал лучший ре-
зультат среди юношей. 
Среди ветеранов здесь 

первенствовал Вячеслав 
Каляев.

В ГМЗ «Царицыно» 
блицтурнир выиграл Ан-
дрей Каракозов, а в рапиде 
успех сопутствовал Алек-
сандру Сумерскому, обо-
шедшему гроссмейстера 
Татьяну Фатьянову.

Затем поклонники шах-
мат еще раз померились 
силами на открытом возду-
хе, и в абсолютном зачете 
победил Владимир Воево-
дин, член ветеранской шах-
матной дружины ЮАО. Вто-
рое место заняла Татьяна 
Фатьянова, которая была 
лучшей среди женщин. Тре-
тьим стал гость из Люберец 
Николай Аликберов, у него 
же первая строчка среди 
ветеранов. Призеры были 
награждены грамотами, 
медалями и бейсболками с 
гербом ЮАО.

Святослав БОРИСОВ.

Шахматы

ходы на открытом воздухе
Сразу несколько турниров, прошедших в Юж-
ном административном округе, были посвяще-
ны Дню физкультурника. Они состоялись в шах-
матном клубе «Маэстро» на Каширском шоссе и в 
парке ГМЗ «Царицыно» и собрали десятки люби-
телей шахмат.

ПРАЗДНИК
Приглашение к знакомству

Первое сентября – не только праздник знаний. В Московском 
центре боевых искусств, что по адресу: Варшавское шоссе, 118, 
пройдет день открытых дверей в рамках Всероссийской акции «Я 
выбираю спорт»!». 

Гости увидят показательные номера спортсменов МЦБИ, ма-
стер-классы, совершат обзорную экскурсию по центру. На праздни-
ке будет организована запись в спортивные секции. Начало мероприятий в 16 часов.

Свободное время

КЦ ЗИЛ – современный культурный центр городско-
го масштаба, объединяющий творческие программы 
для детей и взрослых. Одно из важных направлений 
работы - дополнительное образование для детей и 
подростков. В новом сезоне КЦ ЗИЛ представляет 
расширенную программу студий и мастерских, на-
бор в которые начался с августа.
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